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日本核废水入海
开启潘多拉魔盒

图片来源：EPA

EMA承认血栓和
疫苗有联系
血栓的产生与阿斯利康冠状病毒疫苗
之间是存在联系的...

亚裔不会对种族
仇恨沉默以对！
自从新冠疫情在全球肆虐以来，一年多的
时间中，亚裔似乎总是承担了太多太多...
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荷兰公司战绩彪炳，全世界海上救援
而这次在世界瞩目的苏伊士运河

堵塞事件中，一家荷兰公司大显身手， 
“挽狂澜于既倒 扶大厦之将倾”，可以

称得上是现实版的“海王”。短短几天时
间就疏通了这条链接欧亚的大动脉，令
人印象深刻。但其实，这只是这家荷兰
公司的日常罢了，不值一提。下面就让
小编我给各位看官介绍一下这家代表 

“荷兰力量”的公司。
 
荷兰Smit Salvage打捞公司专门

在全球范围内救助遇险船舶和打捞沉
船。同时，这家公司还会将沉船中的燃
料等有害物质抽出并储存起来，以防止
环境污染。Smit Salvage可以说是相
关领域的超级专家。听上去是不是和海
王干着同样的活儿呢？

 
Smit Salvage于1842年在荷兰

港口城市鹿特丹成立，已经有179年的
历史。目前在鹿特丹、休斯敦、开普敦

和新加坡拥有四个“战略救援基地”。 
2010年，Smit被荷兰皇家博斯卡利
斯威斯敏斯特公司（Royal Boskalis 
Westminster）收购---博斯卡利是一家
专门从事疏浚和港口开发的海事公司。

“战绩彪炳”
2000年8月12日，俄罗斯库尔斯

克号大型核潜艇在巴伦支海域参加军
事演习时发生爆炸并沉没，艇上107名
乘员、11名舰队级的高级将领和助手
共计118人全部遇难。Smit打捞公司与
Mammoet公司一起打捞了 “库尔斯克 

“号核动力潜艇。
 
2012年1月13日歌诗达协和号邮

轮在意大利海岸部分沉没。当时该船
有4232名乘客，其中至少有32人死亡，
包括4名乘客和一名船员。歌诗达协和
号灾难中船长安全生还。船长谢蒂诺和
大副以疏忽、误杀和在乘客完全疏散前
就弃船等罪名被逮捕。而在这起事故
中，Smit 公司也参与了打捞工作，主要
负责将分布在歌诗达协和号邮轮的17
个油箱中的约2200吨燃料抽出，防止
海洋环境遭到破坏。

 
Smit还参与了一系列涉及货船和

油船的作业。其中包括2002年在西班
牙海岸沉没的 “Prestige ”号油轮。

 
“Prestige”号油轮向海中泄漏了

63,000吨石油，严重污染了西班牙的

海岸。
 
Smit参与打捞挪威船“三色”号，

该船于2002年在法国敦刻尔克港附近
发生碰撞后沉没，船上载有近3000辆
汽车。

 
2011年，STK Bremen号货轮在法

国西北部搁浅。Smit将其拆解后，成功
避免了对现场的污染。

 
最近，在2020年9月，Smit帮助扑

灭了斯里兰卡海岸附近一艘受困油轮
New Diamond号上的大火。

 
而Smit Salvage之所以会获得世

界的信赖，是因为它总是在被需要的时
候快速出现。公司在世界各地的四个基
地都有专门的设备，这些设备是 “随时
待命，可以立即派遣”。

 
同时在被收购后，Smit还可以利

用其母公司Boskalis的资源，其中包
括900艘船舶和疏浚设备。这些设备
包括浮吊、防油污围栏、消防设备、潜
水泵、大功率切割器、减压室和声纳设
备。SMIT的团队中包括潜水员、工程
师、船舶设计师、地质学家、海洋生物学
家、拆弹专家和重型起重专家。也是因
为拥有这样多的专业精英，Smit这位 

“荷兰海王”总能在海上船舶遇难时，
及时救援。

在超级英雄的世界中，DC宇宙的海王是一位拯救落难船只的水中英雄。他总是在关键的时刻出现，纵横在大洋之上，解决海洋上的危机。

▲ 图片来源： Rtlnieuws.nl

荷兰大学期望政府增加教育投入

▲ 图片来源： Denhaagfm.nl

荷兰学生和大学教职员工发
起了一场说服下届政府增加教育
支出的运动。他们说，由于持续的
削减资助，荷兰高等教育的质量受
到了威胁。

 
荷兰许多大学表示，主要问题

归根结底是政府的资助。而政府的
资助是建立在一次性拨款和学生
人数的基础上的。2002年，荷兰的
14所大学通过招收学生，每人每年
可让学校获得约2万欧元的政府资
助。但到了去年，这一数字已降至
1.51万欧元。

 
根据普华永道早前的计算，荷

兰各大学总共需要一次性投资11
亿欧元，才能使教学和研究水平保
持在较高水准。格罗宁根大学统计
学教授Casper Albers告诉NOS： 

“备课的时间减少了，但你的学生

却增加了。以前一个小组有15个学
生，现在有20多个。”

 
如今各个大学都感觉到了财

政压力。周二的运动以象征性地
跳进议会大厦外的Hofvijver池塘
拉开序幕，这是为了表明大学正
在勉强维持。其他大学城的湖泊
和河流边也有类似的象征性抗议
活动。学生们越来越意识到，他们
的讲师们工作过度。荷兰学生会
副主席Freya Chiappino说：“我
们往往在晚上才会收到他们的电
子邮件，因为他们无法尽快回答
我们的问题。”

本学年，荷兰大学一年级的本
科生人数增长了13%，而研究生人
数增长了19%。其中经济学、法律、
社会和行为科学的学生人数增长
最为强劲。

▲ 图片来源：Nicolas Hervieu

欧洲人权法庭：
政府可以强制接种疫苗

欧洲人权法院裁定，如果各国认
为对于公共健康是必要的，那么各国可
以强制要求其公民接种疫苗。

 
法国斯特拉斯堡的欧洲人权法院

就捷克共和国的疫苗接种要求作出了
裁决。捷克的儿童被要求必须接种九种
疫苗。拒绝给孩子接种疫苗的家长有可
能被罚款。他们的孩子可能不被允许上
幼儿园。人权法院认为，原则上，人们有
权“自己决定家庭生活”。但各国政府有
很大的空间去决定是否有必要限制这
个权利。人权法院的结论是捷克共和国
的决定不违反人权条约。

人权法院认为，接种疫苗的义务
对儿童的福祉是必要的，这应该是决定
性因素。这项措施也不会造成不成比例
的后果。例如，没有接种疫苗的孩子不
能上幼儿园，但可以上小学。

 
人权专家Nicolas Hervieu认为，

这一裁决对冠状病毒疫苗的接种非常
重要。根据法国律师的说法，人权法院
为可能的强制接种创造了空间。他指
出，法院赞同这样的原则，即可以要求
健康风险较小的人接种疫苗，以保护弱
势群体。法国等国密切关注人权法院的
审理情况。

 
欧洲人权法院负责监督欧洲人权

条约。裁决适用于所有签署国，包括荷
兰。到目前为止，荷兰政府一直表示，新
冠疫苗的接种必须保持自愿原则。

▲ 图片来源： NOS
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来自荷兰RIVM的研究人员得出结
论，坚持1.5米社交距离的人确实不容
易感染新冠病毒。

 
“ 研 究 表 明，保 持 社 交 距 离 是 阻

止病毒传播的重要措施。”RIVM对研究
结果进行了总结。研究人员追踪了七
千人的数据，要求这些人定期填写问
卷，了解他们在第一波新冠病毒大流
行的社会接触情况。如果受访者的血
液被检测出抗体，这可以证明有人感
染过病毒。

第一波大流行期间，没有遵守社

交距离的人中，5.5%的人血液中有抗
体。在遵守1 . 5 米 社 交 距 离 的 受 访 者
中，4%的人被测出了抗体。因此保持
社交距离的人被感染的可能性降低
了27%。

研究显示，大型团体会议也会导
致更多的感染。在自述参加过二十人以
上的室内会议的受访者中，有6.2%的
人血液中含有抗体。这一比例比没有参
加任何会议的人高出1.5倍。

RIVM研究成果已经发表在科学杂
志《临床传染病》上。他们还表示，与10
岁以下儿童接触特别密切的人几乎不

会感染病毒。该研究所报告说：“与那些
表示根本没有任何接触的参与者相比，
这些参与者的血液中不太可能含有抗
体。”进行这项研究时，荷兰尚不存在新
冠病毒变种，例如现在感染中占主导地
位的英国变种。RIVM强调：“正是因为
这些变体具有更高的传染性，所以保持
足够的距离很重要”。

保持社交距离，因此餐饮业是不
可能开放的。吕特预计在目前荷兰内阁
都不会宣布取消或调整防疫措施。

D-Reizen是荷兰最大的旅行组织之一，
已宣布破产。据该公司称，由于新冠危机，旅
行禁令让他们几乎没有任何收入。即使政府
基金提供了一些帮助也为时已晚，无法挽救
D-Reizen。该公司在荷兰有285家旅行社，
雇用超过1,150名员工。

“对我们来说，这是漆黑的一天”公司
老板Jan Henne De Dijn说。去年年底，他从
一家德国旅游公司手中收购了该公司。“在
过去的一段时间里，与各方进行了许多讨论
以寻求解决方案。随着我们的破产，荷兰旅
游业中的重要环节消失了。”

D-Reizen成立于1966年，是由连锁超
市Dirk van den Broek创立的。客户可以省
钱去意大利旅行。这家连锁超市在七年前出
售了其在该公司的股份。Van den Broek家
族在一份声明中写道：“我们非常遗憾不得
不放弃这家公司。”“这对于所有在D-Reizen
工作的人来说都是非常可悲的，”旅游业组
织ANVR的主管Frank Oostdam说。“这是
一家标志性的公司，在旅游行业中拥有悠久
的历史。” 

根据Oostdam的说法，破产可能会对
旅游业造成很大的影响。“D-Reizen在旅游
业中占据着举足轻重的地位，可能产生连锁
反应。提供D-Reizen服务的多家旅行社也可
能会遇到问题。”

仍拥有D-Reizen特惠旅行套票的客户
将通过旅行担保基金获得退款。一旦有了
D-Reizen的客户数据，消费者就会收到提交
索赔的邀请。而通过D-Reizen预订机票的
人则必须向航空公司申请退款。在过去的一
年中，该公司已经从NOW计划中获得了超
过2000万美元的政府支持，帮助支付员工
的薪水。

多家公司欲收购KPN

部分知情人士称，总部位于纽约的Stonepeak 
Infrastructure Partners和瑞典的EQT AB正在进
行竞购，其估值可能超过每股3欧元，相当于3.56美
元。KPN股价周三在欧洲交易中收于2.88欧元。这
些基金的目标是在今年春季提交正式竞购声明。知
情人士表示，他们有可能接受另一个合作伙伴一同
参与竞争。不过不论如何，任何交易的达成都需要
荷兰政府签字同意。 

KPN是荷兰最大的电信运营商，向全国客户提
供移动电话、数据和电视服务。KPN的业务还包括
批发业务，将固定和移动网络租赁给其他不运营自
己网络的运营商。

彭博社在11月报道称，EQT已经和KPN进行了
接触。

根据FactSet的数据，KPN面临着来自多个对

手的激烈竞争，比如Liberty Global PLC和Vodafone 
Group PLC的合资公司Vodafone Ziggo。自2014
年以来，KPN的收入一直在下降。去年，这家公司的
收入下降了2.4%，约52.8亿欧元。

KPN最近达成了一项4.4亿欧元的交易，向荷
兰养老基金APG集团出售一家新合资企业50%的
股份，以加快向另外68.5万户家庭和22.5万家公司
推广光纤连接。

Stonepeak监管着超过310亿美元的资产。在
其最新宣布的投资中，该公司以36亿美元收购了美
国第六大有线电视提供商Astound Broadband。

EQT是表现最好的上市收购公司之一，管理着
约525亿欧元的资金。这家斯德哥尔摩公司通过拥
有高速宽带、电视和固定电话服务供应商Delta Fiber 
Netherlands想渗入荷兰电信市场。

据知情人士透露，两家私募股权公司已经决定竞购荷兰通信公司KPN ，对这家荷兰通信服务供应商的
估值可能超过150亿美元。

▲ 图片来源： emerce.nl

一半荷兰人选择暑期留在荷兰

D-Reizen
旅行社宣布破产

荷兰旅游和会议委员会（NBTC）进行的一项
国际调查显示，几乎有一半的荷兰人计划在荷兰度
过暑假。 

自从冠状病毒危机爆发以来，该组织一直在探
究人们前往最受欢迎的度假胜地的意图。NBTC发
现，尽管大多数荷兰人都渴望去度假，但约有45％
的人表示他们不会出国。复活节假期使荷兰家庭旅
游激增，填补了原本应该在这个时候来到荷兰的德
国人和比利时人的空白。 

NBTC主任乔斯·弗兰肯（Jos Vranken）告诉
媒体，这虽然对旅游业是个好消息，但也意味着收
入下降。这是因为餐馆和其他设施仍然关闭。同时，

荷兰人在自己国家的支出比国外人少。”
弗兰肯表示，预计五月春假期间的情况大致

相同。NBTC发现，在国外度假时，接种疫苗将成为
度假行为的决定因素。调查显示，在大多数欧洲国
家中，有一半的人只有在接种疫苗后才会去国外度
假。欧盟委员会目前正在研究数字疫苗接种护照，
这将有助于促进旅行并支撑旅游业。

此措施的扩大令人感到高兴。“采取这些措施
的时间越长，越多的公司就不容易陷入危险的境
地。”然而，各组织指出，固定成本津贴尚未涵盖企
业家的所有成本。同时雇主组织也希望政府可以为
大中型公司提供更好的支持。

▲ 图片来源：NOS

荷兰研究：保持社交距离非常必要

荷兰新闻
National News

▲ 图片来源：Nu.nl

4
2021年4月15日
chinatimesnl



新闻快讯 法律专栏 第51期

高技术移民：在产假，
育儿假等特殊假期情况下是否需要保持收入符合工资标准

新聞快訊
Adam Diels
中国部律师，能够流利地用
中文与客户沟通。他在中国
客户中享有很高的知名度。
主要的专业领域是自雇居留
及与家庭团聚有关的移民业
务。

Adam Diels, advocaat, lid Chinadesk, 
communiceert in het mandarijns met 
cliënten. Hij geniet een hoge reputatie 
binnen de Chinese gemeenschap. 
Belangrijke vakgebieden zijn 
vreemdelingenrecht, gezinsvorming, 
gezinshereniging, en zelfstandig 
ondernemers.  

法律专栏 第26期

Nina Matt
中国部律师，擅长移民法，
尤其擅长与工作相关的移
民。她为个人及公司提供工
作许可及居留许可的法律
咨询。

Nina Matt, advocaat, lid van China 
Desk, is gespecialiseerd in het 
vreemdelingenrecht, met name 
voor arbeidsgerelateerde migratie. 
Zij adviseert zowel bedrijven 
als particulieren over werk- en 
verblijfsvergunningen. 

Xinwen Ruan
中国部成员，负责中国法律
的研究，以及帮助中国客户
和律师之间沟通。

Xinwen Ruan, 
lid Chinadesk, is 

verantwoordelijk voor het verrichten van 
onderzoek naar Chinese regelgeving 
en bevordert de communicatie tussen 
Chinese cliënten en advocaten.

Eline  van Deijck,
Eline van Deijck中国部律
师，擅长移民法。她为各类
企业提供人员派遣方面的咨
询及行政处罚案件。同时也
提供个人获得居留许可的法
律咨询。

Eline  van Deijck, advocaat, lid van de 
Chinadesk, is gespecialiseerd in het 
vreemdelingenrecht. 
Zij adviseert grote en kleine bedrijven 
over arbeidsgerelateerde migratie en 
boeteprocedures. 
Ook adviseert zij particulieren over het 
verkrijgen van een verblijfsvergunning. 

子女的獨立居留
獨立居留概念
獨立居留指不依附於他人的一種居留許

可，移民法上曾稱之為“voortgezet verblijf”(繼

續居留)。如果子女取得了獨立居留，則意味著

他們的居留權將不受父母居留權的影響。

獨立居留申請條件
1. 父母必須擁有非臨時性的居留許可，如

高技術移民，配偶居留等。學生居留、求職年

居留都屬於臨時性的；

2. 子女在未成年時獲得家庭團聚的居留權；

3. 子女持家庭團聚居留滿一年。

下面我們將通過Q&A的形式
解答在實踐中經常遇到的問題。

Q1. 子女在未滿18歲的情況下遞交了高技術

移民隨行家屬居留權的申請，現已成年，在荷蘭

居住滿一年，這種情況下可否申請獨立居留？

A1. 子女的居留權將從移民局收到申請之

日算起。因此在這種情況下，子女依然可以申

請獨立居留。

Q2. 子女在荷蘭出生，持有家屬簽，可否

申請獨立居留？

A2. 只要持有家屬簽滿一年即可以申請。

Q3. 申請獨立居留，對父母的收入有無要求？

A3. 沒有要求 。

Q4. 子女還未成年，獨立居留有何意義？

A4.在實踐中，獨立居留對最大受益者為

成年子女。對未成年子女來說，即使獲得獨立

居留，荷蘭法律規定其監護人需陪同留在荷

蘭。如果監護人因故無法陪同，則需要辦理撫

養權/監護權變更手續。因此，為孩子辦理獨立

居留，父母也應慎重考慮。

為了防止被罰款，我們建議您可以對員工

的國籍和居留許可類型進行調查。居留卡上對

於居留的類型做了清楚的說明，例如作為高技

術移民，作為伴侶的居留等；居留卡還可以清

晰地看出勞動狀態: 不許可勞動，需要單獨的工

作許可證，勞動自由，不需要工作許可等。如

果您不確定或者已經明確得知某個員工沒有適

當的勞動許可，您可以聯繫移福嘉律師事務所

中國部，我們可以為您合法地僱傭某個員工提

出合理的意見。

您是否已經收到罰款？您是否擔心您的行

政管理不完全符合法律僱用規則？移福嘉移民

律師事務所中國部可以就如何確保貴公司符合

所有相關法規提供建議。

新聞快訊
Adam Diels
中国部律师，能够流利地用
中文与客户沟通。他在中国
客户中享有很高的知名度。
主要的专业领域是自雇居留
及与家庭团聚有关的移民业
务。

Adam Diels, advocaat, lid Chinadesk, 
communiceert in het mandarijns met 
cliënten. Hij geniet een hoge reputatie 
binnen de Chinese gemeenschap. 
Belangrijke vakgebieden zijn 
vreemdelingenrecht, gezinsvorming, 
gezinshereniging, en zelfstandig 
ondernemers.  

法律专栏 第25期

Nina Matt
中国部律师，擅长移民法，
尤其擅长与工作相关的移
民。她为个人及公司提供工
作许可及居留许可的法律
咨询。

Nina Matt, advocaat, lid van China 
Desk, is gespecialiseerd in het 
vreemdelingenrecht, met name 
voor arbeidsgerelateerde migratie. 
Zij adviseert zowel bedrijven 
als particulieren over werk- en 
verblijfsvergunningen. 

Xinwen Ruan
中国部成员，负责中国法律
的研究，以及帮助中国客户
和律师之间沟通。

Xinwen Ruan, 
lid Chinadesk, is 

verantwoordelijk voor het verrichten van 
onderzoek naar Chinese regelgeving 
en bevordert de communicatie tussen 
Chinese cliënten en advocaten.

Eline  van Deijck,
Eline van Deijck中国部律
师，擅长移民法。她为各类
企业提供人员派遣方面的咨
询及行政处罚案件。同时也
提供个人获得居留许可的法
律咨询。

Eline  van Deijck, advocaat, lid van de 
Chinadesk, is gespecialiseerd in het 
vreemdelingenrecht. 
Zij adviseert grote en kleine bedrijven 
over arbeidsgerelateerde migratie en 
boeteprocedures. 
Ook adviseert zij particulieren over het 
verkrijgen van een verblijfsvergunning. 

因非法用工而被勞動監察機構罰款時應如何應對？

招聘新員工對於公司的負責人
來講是一件習以為常的事情，但是
當招聘的新員工並非歐盟成員國的
公民時，情況可能就有點微妙了。
作為負責人，在招聘時就應該確保
這個非歐盟國籍員工已經擁有許可
工作的簽證，否則公司就有可能因
此而被勞動監察機構認定為非法用
工，罰款也會隨之而來。即使這名
員工已經有了合法的工作居留，也
有可能因為該居留許可的工作範圍
未能涵蓋現有工作類型而導致用人
單位的違法。為了防止以上局面的

出現，本文會為用人單位闡釋如何

避免各種可能的非法用工情況，以
及當這類情況發生時用人單位應當
如何應對。

用人單位被罰款的情形
對 用 人 單 位 的 罰 款 決 定 往 往

由勞動監察機構作出，在一些情況
下荷蘭移民局（IND）也有權對公
司做出罰款決定。那麼罰款是如何

被 認 定 的 呢 ？ 給 您 舉 個 簡 單 的 例
子，假設您在阿姆斯特丹擁有一家
餐廳，為了維持餐廳的運營您招聘
了幾名中國籍的員工，每一個員工
在應聘時都向您保證他們有伴侶居
留，他們也因此可以比較自由地在
荷蘭工作。然而某天晚上，當餐廳
在正常營業時，兩名勞動監察局的
工作人員不速而至，聲稱需要和後
廚的某位員工談一談。這個時候您
才發現您的這位員工已經不再擁有
居 留 許 可 ， 他 也 無 權 再 在 餐 廳 工
作；您的另一個後廚員工雖然有合
法的居留許可，但是許可的類型只
允許其以自僱居留的形式工作，任
何形式的打工都是不被許可的；同
時，餐廳內的某位保洁人員雖然並
不直接受僱與您，但是您和該保洁
人員所在的保洁公司簽訂了合同，
這位保洁人員本人沒有任何形式的
居留許可。一番調查後這些勞動監
察局的工作人員交出了一份工作報
告，您也將因為這三個員工而承受
一份不菲的罰單。

如何處理罰款？
如 果 對 勞 動 監 察 機 構 作 出 的

懲罰決定不服，您可以通過提請行

政復議，從而撤銷或者減少罰款數

額。然而行政復議是個非常複雜的
程序，您需要提供恰當的事實依據
和法律論據，即使可以滿足這些要

求，行政復議的審核過程也會是漫

長和艱難的。在這種情況下我們建
議您尋求專業人士的建議，移福嘉
律師事務所中國部的律師可以在這
個過程中為您提供全方位的服務：
代表您提請行政復議，提出並合理

使用適當的法律意見和證據，與勞

動監察機構和政府機關等進行談判

交流等等。選擇對勞動監察機構的
罰 款 作 出 抗 議 是 合 理 且 划 算 的 選
擇，根據現行荷蘭法律規定，對於
雇主因非法用工而做出的罰款決定
一般為€8000/人，但最終決定很有
可能遠遠高於這個數字，例如當您
被當局認定為重複違規時。

如何避免罰款？
為了防止被罰款，我們建議您

可以對員工的國籍和居留許可類型

進行調查。居留卡上對於居留的類

型做了清楚的說明，例如作為高技
術移民，作為伴侶的居留等；居留
卡還可以清晰地看出勞動狀態: 不許
可勞動，需要單獨的工作許可證，
勞動自由，不需要工作許可等。如
果您不確定或者已經明確得知某個
員工沒有適當的勞動許可，您可以
聯繫移福嘉律師事務所中國部，我
們可以為您合法地僱傭某個員工提
出合理的意見。

您是否已經收到罰款？您是否

擔心您的行政管理不完全符合法律

僱用規則？移福嘉移民律師事務所

中國部可以就如何確保貴公司符合

所有相關法規提供建議。

新聞快訊
Adam Diels
中国部律师，能够流利地用
中文与客户沟通。他在中国
客户中享有很高的知名度。
主要的专业领域是自雇居留
及与家庭团聚有关的移民业
务。

Adam Diels, advocaat, lid Chinadesk, 
communiceert in het mandarijns met 
cliënten. Hij geniet een hoge reputatie 
binnen de Chinese gemeenschap. 
Belangrijke vakgebieden zijn 
vreemdelingenrecht, gezinsvorming, 
gezinshereniging, en zelfstandig 
ondernemers.  
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公司內部派遣

當跨國集團在歐盟境內（包括荷蘭）與

境外均設有公司時，公司可派遣其員工到歐

盟境內的公司工作。

荷蘭自2016年11月29日起開始執行歐

盟指令2014/66關於非歐盟員工在跨歐盟集團

內部派遣的條例。

同高技術移民和GVVA(勞動與居住相

結合的許可證的項目)等項目相比，歐盟ICT

更具有優先性。在實踐中，當申請歐盟ICT許

可證時，移民局將首先根據歐盟ICT項目的標

准進行評估，如果此類申請不屬於該項目範

圍或不符合指令的條件則將被拒絕。

歐盟ICT的優先性在和其他項目共存時

則更為明顯。當移民局發現一個高技術移民

的申請符合歐盟ICT的條件時，此申請將會按

照歐盟ICT的條件和要求進行審核，若審核通

過則申請者可獲得移民局批准的歐盟ICT項目

許可證。

由於公司內部派遣項目的申請過程幾乎

容不得差錯，且項目的選擇也是左右申請能

否成功的重要因素，因此在有疑問時及時尋

求移民律師的協助便顯得尤為重要。

1. 歐盟歐盟 ICT項目簡介
ICT指令統一了歐盟成員國有關企業員

工派遣的法規，對促進歐盟內企業員工的流
動起到了深遠的意義。包括荷蘭在內的24個
歐盟成員國（丹麥，英國和愛爾蘭除外）參
與實施了該項指令，並產生了以下的影響：

2. 歐盟ICT項目申請資格
根據荷蘭移民局的規定，該指令適用

於以下人士：

關於指令對於集團公司，經理，專業人

士以及培訓生的定義請參考我們的網站。

3. ICT許可證的作用及有效期限
ICT許可證是結合了居留許可與工作許

可的雙重許可證。許可證的持有者也因此可

以作為被派遣人在歐盟境內工作。若被派遣

人可以成功地申請到勞動許可，派遣事項以

外的工作也是被允許的。

根據被派遣人的職務和具體工作內容，

許可證的時限也會有所差異，具體而言，經

理和專業人士的許可證時限最長可達3年，實

習生則為1年。需要注意的是，許可證到期後

無法延期，被派遣人需要等待6個月後才可再

次提交被派遣到荷蘭的申請。

較為人性化的是，被派遣人員還可以

申請家庭成員隨行，但申請時子女須未滿18

歲。且申請隨行的家庭成員可以自由地進入

勞動市場，也可以像自僱人才一樣工作。

4. 許可證的流動性
流動性是ICT許可證的一大特點，被派

遣者不僅可以通過申請該項目被派遣到某一

歐盟國家工作，還可因持有ICT許可而被短期

或長期地派遣到除接受國以外的其他歐盟成

員國。

5. 申請ICT許可證的條件
ICT許可證的存在滿足了跨國集團對

於員工調派的需要；從被派遣者的角度，家

屬隨行和家屬勞動市場准入政策為被派遣人

員解決了後顧之憂；同時，該項政策有力地
推動了歐盟內企業員工的流動，可謂一舉三
得。相應地，這項誘人的許可證的獲得則需
要被派遣者滿足以下的條件:

6.ICT許可證申請的程序性問題 

首先，該項申請的提交屬於移民局的

業務範圍。根據相關法律規定，在收到申請

後，移民局需在90天內做出決定。為方便申

請者，各項申請的表格自2016年11月29日

起放於移民局網站上，申請者可自行下載填

寫。ICT許可證的申請費用與高技術移民的

申請費用相當。若移民局認定此雇主為保薦

人，那麼該項申請可採用快速程序，在此情

況下移民局的決定時限大約為兩週左右。

有關企業內部調任更多信息，您可以聯

繫移福嘉律師事務所中國部。

Nina Matt
中国部律师，擅长移民法，
尤其擅长与工作相关的移
民。她为个人及公司提供工
作许可及居留许可的法律
咨询。

Nina Matt, advocaat, lid van China 
Desk, is gespecialiseerd in het 
vreemdelingenrecht, met name 
voor arbeidsgerelateerde migratie. 
Zij adviseert zowel bedrijven 
als particulieren over werk- en 
verblijfsvergunningen. 

Xinwen Ruan
中国部成员，负责中国法律
的研究，以及帮助中国客户
和律师之间沟通。

Xinwen Ruan, 
lid Chinadesk, is 

verantwoordelijk voor het verrichten van 
onderzoek naar Chinese regelgeving 
en bevordert de communicatie tussen 
Chinese cliënten en advocaten.

Eline  van Deijck,
Eline van Deijck中国部律
师，擅长移民法。她为各类
企业提供人员派遣方面的咨
询及行政处罚案件。同时也
提供个人获得居留许可的法
律咨询。

Eline  van Deijck, advocaat, lid van de 
Chinadesk, is gespecialiseerd in het 
vreemdelingenrecht. 
Zij adviseert grote en kleine bedrijven 
over arbeidsgerelateerde migratie en 
boeteprocedures. 
Ook adviseert zij particulieren over het 
verkrijgen van een verblijfsvergunning. 

證， 簡稱： ICT 許可證

流動性:當員工在某成員國擁有ICT許可

證時，他或她可以較為輕鬆地被派遣到

該集團公司在另一個成員國的公司。

歐盟法優先於成員國的國內法

 額外入境要求

企業員工可擁有居留與工作結合的許可

非歐盟公民

在申請遞交以及調任派遣的過程中，已於

境外公司有工作合同

將被派遣到公司在歐盟境內的員工

指令中所規定的經理，專業人士，以及

培訓生

申請人需為前文所述的經理，專業人士或

者培訓生；

申請人擁有專科或大學學歷，培訓生需有

碩士學位；

專業人士，例如：藥劑師，建築師，或者

有外國認證資格的醫生等；

申請人已被公司聘用至少3個月；

申請人與在歐盟以外的雇主簽署了有效的

培訓或工作合同，或者是雇主為該人士簽

署了派遣信；

當提交申請時，申請人原則上居住地需是

除荷蘭以外的地方；

在過去的6個月當中，該申請人沒有通過

申請ICT指令的許可而在荷蘭居住過；

在調任期結束後，申請人會回到在歐盟以

外的公司集團就職；

申請人的工資需符合以下條件：其工資必

須達到高技術移民的法定最低工資與假日

津貼的標準要求，並且其工資必須與其職

位，年齡，專業知識，工作經驗，還有與

荷蘭相關部門或行業的市場標準相匹配；

接管的公司必須與派遣的公司屬於同一個

公司集團；

建立接管的公司的目的並不是為了使其更

便利地進入歐盟；

申請人在荷停留是最長；

接管的公司沒有因未申報工作或非法就業

而受到製裁；

接管的公司從事經濟活動，且允許派遣在

荷蘭公司員工的原因是該員工為此公司進

行經濟活動的核心成員；

拒絕申請的理由不能為不符合外僑移民法

第16條中的規定.

新聞快訊
Adam Diels
中国部律师，能够流利地用
中文与客户沟通。他在中国
客户中享有很高的知名度。
主要的专业领域是自雇居留
及与家庭团聚有关的移民业
务。

Adam Diels, advocaat, lid Chinadesk, 
communiceert in het mandarijns met 
cliënten. Hij geniet een hoge reputatie 
binnen de Chinese gemeenschap. 
Belangrijke vakgebieden zijn 
vreemdelingenrecht, gezinsvorming, 
gezinshereniging, en zelfstandig 
ondernemers.  
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公司內部派遣

當跨國集團在歐盟境內（包括荷蘭）與

境外均設有公司時，公司可派遣其員工到歐

盟境內的公司工作。

荷蘭自2016年11月29日起開始執行歐

盟指令2014/66關於非歐盟員工在跨歐盟集團

內部派遣的條例。

同高技術移民和GVVA(勞動與居住相

結合的許可證的項目)等項目相比，歐盟ICT

更具有優先性。在實踐中，當申請歐盟ICT許

可證時，移民局將首先根據歐盟ICT項目的標

准進行評估，如果此類申請不屬於該項目範

圍或不符合指令的條件則將被拒絕。

歐盟ICT的優先性在和其他項目共存時

則更為明顯。當移民局發現一個高技術移民

的申請符合歐盟ICT的條件時，此申請將會按

照歐盟ICT的條件和要求進行審核，若審核通

過則申請者可獲得移民局批准的歐盟ICT項目

許可證。

由於公司內部派遣項目的申請過程幾乎

容不得差錯，且項目的選擇也是左右申請能

否成功的重要因素，因此在有疑問時及時尋

求移民律師的協助便顯得尤為重要。

1. 歐盟歐盟 ICT項目簡介
ICT指令統一了歐盟成員國有關企業員

工派遣的法規，對促進歐盟內企業員工的流
動起到了深遠的意義。包括荷蘭在內的24個
歐盟成員國（丹麥，英國和愛爾蘭除外）參
與實施了該項指令，並產生了以下的影響：

2. 歐盟ICT項目申請資格
根據荷蘭移民局的規定，該指令適用

於以下人士：

關於指令對於集團公司，經理，專業人

士以及培訓生的定義請參考我們的網站。

3. ICT許可證的作用及有效期限
ICT許可證是結合了居留許可與工作許

可的雙重許可證。許可證的持有者也因此可

以作為被派遣人在歐盟境內工作。若被派遣

人可以成功地申請到勞動許可，派遣事項以

外的工作也是被允許的。

根據被派遣人的職務和具體工作內容，

許可證的時限也會有所差異，具體而言，經

理和專業人士的許可證時限最長可達3年，實

習生則為1年。需要注意的是，許可證到期後

無法延期，被派遣人需要等待6個月後才可再

次提交被派遣到荷蘭的申請。

較為人性化的是，被派遣人員還可以

申請家庭成員隨行，但申請時子女須未滿18

歲。且申請隨行的家庭成員可以自由地進入

勞動市場，也可以像自僱人才一樣工作。

4. 許可證的流動性
流動性是ICT許可證的一大特點，被派

遣者不僅可以通過申請該項目被派遣到某一

歐盟國家工作，還可因持有ICT許可而被短期

或長期地派遣到除接受國以外的其他歐盟成

員國。

5. 申請ICT許可證的條件
ICT許可證的存在滿足了跨國集團對

於員工調派的需要；從被派遣者的角度，家

屬隨行和家屬勞動市場准入政策為被派遣人

員解決了後顧之憂；同時，該項政策有力地
推動了歐盟內企業員工的流動，可謂一舉三
得。相應地，這項誘人的許可證的獲得則需
要被派遣者滿足以下的條件:

6.ICT許可證申請的程序性問題 

首先，該項申請的提交屬於移民局的

業務範圍。根據相關法律規定，在收到申請

後，移民局需在90天內做出決定。為方便申

請者，各項申請的表格自2016年11月29日

起放於移民局網站上，申請者可自行下載填

寫。ICT許可證的申請費用與高技術移民的

申請費用相當。若移民局認定此雇主為保薦

人，那麼該項申請可採用快速程序，在此情

況下移民局的決定時限大約為兩週左右。

有關企業內部調任更多信息，您可以聯

繫移福嘉律師事務所中國部。

Nina Matt
中国部律师，擅长移民法，
尤其擅长与工作相关的移
民。她为个人及公司提供工
作许可及居留许可的法律
咨询。

Nina Matt, advocaat, lid van China 
Desk, is gespecialiseerd in het 
vreemdelingenrecht, met name 
voor arbeidsgerelateerde migratie. 
Zij adviseert zowel bedrijven 
als particulieren over werk- en 
verblijfsvergunningen. 

Xinwen Ruan
中国部成员，负责中国法律
的研究，以及帮助中国客户
和律师之间沟通。

Xinwen Ruan, 
lid Chinadesk, is 

verantwoordelijk voor het verrichten van 
onderzoek naar Chinese regelgeving 
en bevordert de communicatie tussen 
Chinese cliënten en advocaten.

Eline  van Deijck,
Eline van Deijck中国部律
师，擅长移民法。她为各类
企业提供人员派遣方面的咨
询及行政处罚案件。同时也
提供个人获得居留许可的法
律咨询。

Eline  van Deijck, advocaat, lid van de 
Chinadesk, is gespecialiseerd in het 
vreemdelingenrecht. 
Zij adviseert grote en kleine bedrijven 
over arbeidsgerelateerde migratie en 
boeteprocedures. 
Ook adviseert zij particulieren over het 
verkrijgen van een verblijfsvergunning. 

證， 簡稱： ICT 許可證

流動性:當員工在某成員國擁有ICT許可

證時，他或她可以較為輕鬆地被派遣到

該集團公司在另一個成員國的公司。

歐盟法優先於成員國的國內法

 額外入境要求

企業員工可擁有居留與工作結合的許可

非歐盟公民

在申請遞交以及調任派遣的過程中，已於

境外公司有工作合同

將被派遣到公司在歐盟境內的員工

指令中所規定的經理，專業人士，以及

培訓生

申請人需為前文所述的經理，專業人士或

者培訓生；

申請人擁有專科或大學學歷，培訓生需有

碩士學位；

專業人士，例如：藥劑師，建築師，或者

有外國認證資格的醫生等；

申請人已被公司聘用至少3個月；

申請人與在歐盟以外的雇主簽署了有效的

培訓或工作合同，或者是雇主為該人士簽

署了派遣信；

當提交申請時，申請人原則上居住地需是

除荷蘭以外的地方；

在過去的6個月當中，該申請人沒有通過

申請ICT指令的許可而在荷蘭居住過；

在調任期結束後，申請人會回到在歐盟以

外的公司集團就職；

申請人的工資需符合以下條件：其工資必

須達到高技術移民的法定最低工資與假日

津貼的標準要求，並且其工資必須與其職

位，年齡，專業知識，工作經驗，還有與

荷蘭相關部門或行業的市場標準相匹配；

接管的公司必須與派遣的公司屬於同一個

公司集團；

建立接管的公司的目的並不是為了使其更

便利地進入歐盟；

申請人在荷停留是最長；

接管的公司沒有因未申報工作或非法就業

而受到製裁；

接管的公司從事經濟活動，且允許派遣在

荷蘭公司員工的原因是該員工為此公司進

行經濟活動的核心成員；

拒絕申請的理由不能為不符合外僑移民法

第16條中的規定.

新聞快訊
Adam Diels
中国部律师，能够流利地用
中文与客户沟通。他在中国
客户中享有很高的知名度。
主要的专业领域是自雇居留
及与家庭团聚有关的移民业
务。

Adam Diels, advocaat, lid Chinadesk, 
communiceert in het mandarijns met 
cliënten. Hij geniet een hoge reputatie 
binnen de Chinese gemeenschap. 
Belangrijke vakgebieden zijn 
vreemdelingenrecht, gezinsvorming, 
gezinshereniging, en zelfstandig 
ondernemers.  
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在校學生實習政策放寬

此前根據外僑勞動法，只有當實習是一門必修課時，學生不需要申請勞動許可即在公司進行相關實習。 
2016年10月1日起，此政策放寬到所有非歐盟、歐洲經濟區及瑞典的學生，他們可以在學習期間進行與專業
相關的實習而無需申請勞動許可。但是為了防止政策被濫用，實習時必須由公司、學生和學校間簽訂三方協
議。三方協議中需寫明實習職位，由學校來判定該職位是否與專業相關。三方協議模板可在EP Nuffic網站
上下載：https://www.epnuffic.nl/hoger-onderwijs/toelating-en-verblijf/stage/stage-nederlandse-
opleiding。

高技術移民轉自由卡

如果公司在2012年6月1日沒有再聘用過高技術移民，移民局將取消公司保薦人的資質。由此將引發高技
術移民無法採用高技術移民身份進行延期的問題。解決的方法有三種，其一公司可以再次申請保薦人資質，從
而使員工可以順利延期。其二高技術移民可以跳槽到另一家有資質的公司，再由這家公司協助延期。其三，如
果該高技術移民已在荷蘭連續居住滿五年，可以申請自由勞工卡。

未成年孩子獨立居留許可

未成年孩子跟隨父母前往荷蘭，可以在荷蘭居住滿一年後申請獨立居留許可 （humanitair niet tijdelijke）。
已成年的孩子只要是在未成年期間跟隨父母來荷蘭，也可以申請。獨立居留許可，顧名思義即不依附於父母或
其他任何人的居留許可。如果父母的卡因各種原因被更改、取消或撤銷，孩子的卡不會因此受到 影響。

Nina Matt
中国部律师，擅长移民法，
尤其擅长与工作相关的移
民。她为个人及公司提供工
作许可及居留许可的法律
咨询。

Nina Matt, advocaat, lid van China 
Desk, is gespecialiseerd in het 
vreemdelingenrecht, met name 
voor arbeidsgerelateerde migratie. 
Zij adviseert zowel bedrijven 
als particulieren over werk- en 
verblijfsvergunningen. 

Xinwen Ruan
中国部成员，负责中国法律
的研究，以及帮助中国客户
和律师之间沟通。

Xinwen Ruan, 
lid Chinadesk, is 

verantwoordelijk voor het verrichten van 
onderzoek naar Chinese regelgeving 
en bevordert de communicatie tussen 
Chinese cliënten en advocaten.

Eline  van Deijck,
Eline van Deijck中国部律
师，擅长移民法。她为各类
企业提供人员派遣方面的咨
询及行政处罚案件。同时也
提供个人获得居留许可的法
律咨询。

Eline  van Deijck, advocaat, lid van de 
Chinadesk, is gespecialiseerd in het 
vreemdelingenrecht. 
Zij adviseert grote en kleine bedrijven 
over arbeidsgerelateerde migratie en 
boeteprocedures. 
Ook adviseert zij particulieren over het 
verkrijgen van een verblijfsvergunning. 

在申请荷兰高技术移民居留许可的时
候，工资标准是一个非常重要的条件。根据
申请人的年龄和是否曾经申请过search 
year等不同情况，移民局对高技术移民工
资标准有着严格的区分。如果雇主没有按
照合同规定按月发放工资，甚至没有发放
工资，移民局有权撤销该高技术移民的居
留许可。

但是当某些特殊情况出现的时候，比
如因为怀孕生产时，高技术移民的工资则
可能会在一段时间内无法达到法定标准。
那么是否移民局依然会不近人情地取消
高技术移民的居留许可呢？答案当然是否
定的。

事实上，如果符合荷兰工作和护理法
（Wet Arbeid en Zorg）中规定的特殊情况， 

高技术移民收入的短暂降低是被允许的，

具体而言有以下几种：

• 产假和额外产假；
• 必要的育儿假；
• 因领养子女而产生的领养或寄养假；
• 短期的看护假期：对病人的必要护理，

比如照顾孩子，伴侣，父母，祖父母等；
• 长期的看护假期：孩子，父母，伴侣有非

常严重疾病需要照看的情况下；
• 当高技术移民因参加罢工而导致收入

不符合要求时：罢工的权利是由法律所
规定的；

如希望合法地适用以上提到的这些特
殊情况，雇主和高技术移民还需要满足以
下的几个条件：

• 当高技术移民出现以上提及到的情况
时，需要通知移民局具体情况以及该情

况对工资产生的影响。这一点可以由雇
主（高技术移民保荐人）完成；

• 当高技术移民出现以上提及到的情况
时，移民局必须要在该情况发生后的4
周内收到通知；

• 高技术移民的休假或罢工等活动需
要保留完好的记录，如移民局要求检
查，则雇主需要保证可以及时提供相
关记录；

• 如高技术移民使用以上提及的几种特
殊假期，则雇主必须能够证明该高技术
移民确有资格享受该假期，且该假期是
有必要的。

人们常说，法理不外乎人情。荷兰的立
法者也充分地考虑到了高技术移民的工作
和生活的需求，如果您对高技术移民类型
的居留许可有任何问题，欢迎联系移福嘉
律师事务所。

Adam Diels

Xinwen Ruan

Chenxi Dou

Anne Wijffelman

广告 ADVERTISEMENT

“美国以为中美竞争是美苏争霸的翻版，
以为自己仍然能赢  但中国不是苏联”

“欧洲必须思考谁才是最大的威胁。着眼长期，中国将成为欧洲的主要市场。”
4月2日，新加坡国立大学亚洲研

究所特聘院士，政治家和前外交官马凯
硕（Kishore Mahbubani）接受瑞士媒
体《时报》的采访，就中美、中欧关系和
中国发展发表了客观中肯的评价。

2020年，马凯硕出版了《中国赢了
吗？——中国对美国优先的挑战》（Has 
China Won——The Chinese Challenge 
to American Primacy？）。近日，该书的
法语版《中国获胜的那一天》（Le jour où 
la Chine va gagner）出版，标题中去掉
了问号。

法国原外交部长于贝尔·韦德里纳
（Hubert Védrine）在该书序言中写道：

马凯硕早就宣布，“西方时代行将结束，欧
洲人必须承认这一点，并为此做好准备”
。正如马凯硕书中所言，中国的崛起动摇
并惹怒了西方，美国的霸权也终将终结。

马凯硕在回答《时报》“预测中国的胜
利和美国霸权的终结是否有些大胆？”时表
示，“在法语版书中，我并不是说中国一定
会赢，毕竟美国可能仍是世界上最大的强
国，永远不要低估它。但与此同时，美国也
不应低估中国。事实上，这恰恰是美国人犯
下的最严重的错误——在没有战略指导的
情况下，就与体量如此庞大的国家展开地
缘政治斗争。

马凯硕提到，2018年，亨利·基辛格
曾在纽约的一次午餐会上谈到围棋及策
略时启发了他。当时基辛格表示，中国人
是从长远和战略的角度来思考问题的。

美国前总统特朗普及之前的各届政
府都自忖，通过在经济上挑战中国，美国
将“帮助”中国开放成为所谓“自由民主”

国家。美国前国务卿蓬佩奥和前副总统彭
斯甚至相信他们可以“推翻”中国政权。马
凯硕认为这种想法是一种错觉，是非常天
真和傲慢的。

马凯硕指出，拜登政府可能也犯了
同样的错误，拜登认为特朗普政府对中国
采取的一切行动都是错误的，唯独对华贸
易制裁还有可取之处，所以没有解除任
何贸易制裁。而事实是，特朗普的反华政
策并没有削弱中国，而是进一步加强了
中国。

“美国人认为他们可以赢得对华竞
争，因为他们认为这场竞争是美苏争霸的
翻版，并坚信美国所谓的‘充满活力的民
主’总能战胜其他制度。”马凯硕指出，“可
是美国不再是一个充满活力的民主国家
了。”“在过去的30年里，收入最低的人中
有一半的平均收入一直在下降。这使白人
工人阶级陷入绝望。”

相反，马凯硕指出，中国已经证明自
身制度的优势，拥有了高效的选拔模式，
将优秀的人安排于国家的各个重要位置。
中国的治理质量已经超过了美国。从两国
对新冠病毒大流行的处理能力上就可见一
斑。美国有50多万人因此死亡，而中国至
今不超过5000人。美国应该意识到，今天
的中国与苏联不一样。

而且，“在美国和中国正在进行的地
缘政治竞争中，前者表现得更像苏联。”马
凯硕在书中写道：“正是美国决策过程的
僵化迫使国防开支一路走高，尤其是在
2003年入侵伊拉克时。”而“中国决定不
增加核武器储备，这是中国国防理性的最
高体现。”

目前，中美之间的竞争已经有扩展
至西方和中国竞争的迹象，接下来有可能

出现一个西方阵营反对中国的联盟。马凯
硕提醒欧洲，应该扪心自问，欧洲最大的
威胁到底是什么？

从经济角度来看，欧洲需要商品市
场。以德国为例，三分之一的奥迪在中国
销售，梅赛德斯在中国的销量是美国的四
倍。中国将拥有世界上最庞大的中产阶级
人口，中国将成为欧洲人的主要市场。十年
后，中国零售市场将远远大于美国市场，欧
洲必须考虑其长期利益。

近期，在涉疆、涉港问题上，西方对
中国频频指责，美国也频频借机“路过”台
湾地区。

马凯硕表示，香港和新疆是中国的
领土，这是中国的内政，英国人应该明白

这一点。20世纪70年代，英国是第一个将
这一原则列入国际法原则的国家。在处理
北爱尔兰问题中，一些国家希望英国解决
侵犯人权的问题，也是英国在联合国迅速
澄清，称这是英国内政。

在中美间所有的议题中，台湾问题
是最敏感的。马凯硕指出，虽然中国公民
彼此之间可能会有分歧，但在台湾属于
中国这一共识上无比坚定。

“了解一下中国的历史，特别是中
国近代的屈辱史，对西方人来说是件好
事。”马凯硕说，如果西方不理解中国克
服这个世纪耻辱的决心，就无法理解中
国对台湾的坚定立场。

（新闻来源：环球网）

▲ 图片来源：Asia Society
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《完美星球》是BBC的星球系列
纪录片，是BBC倾全力打造的王牌系
列。这是一部与地球科学巧妙结合
的蓝筹自然历史纪录片，它揭示了
我们所生存的这颗星球的运转规则。

这部纪录片共分为五集，展示了
自然力量如何推动、塑造和维持地
球生物的多样性，前四集分别探索了

火山、 阳光、天气
和 海 洋 的 力 量，
最后一集则着眼于新兴的自然力量:
人类，揭示了人类对地球造成的巨大
影响以及如何恢复地球完美的生态
平衡。制作团队历时4年，拍摄地遍布
6大洲、31个国家。

完美星球 A Perfect Planet

蜂蜜之地 Honeyland
《蜂蜜之地》作为同时入围

了92届奥斯卡金像奖国际影片
和纪录片两个奖项，成为了史上
第一次而引发关注。

影片讲述的是一位马其顿高
原上养蜂人的故事。影片整体的
节奏比较慢，需要细致的品味。
全片没有任何亮眼的角色，却取
材于真人真事。两个导演、两个
摄影师、一个剪辑、一个音效师。
历时三年完成了这一部作品。

“ 我 拿
一 半 ，留 给
蜜 蜂 一 半 ”
这句话几乎
贯穿于整部
影 片 ，贫 瘠
荒凉的马其
顿 高 原 上 ，
野蜂酿造的
蜂蜜养活了喀迪丝母女，但是
喀迪丝始终遵循“我拿一半，留
给蜜蜂一半”的规则，让野蜂继
续繁衍。全片通过描述原始生
活方式因匮乏伴随而来的节制
与平衡，和现代生活方式中欲
望的扩张与诱惑带来的破坏与
消亡。

《波斯语课》是由俄罗斯、德国、
白俄罗斯合拍的二战题材电影，该片
被提名第93届奥斯卡最佳国际影片。
故事的主角是一位纳粹集中营里的比

利时犹太人，死里
逃生的他，伪装为
一个波斯人，教一
位 渴 望 在 战 争 结
束 后 去 往 德 黑 兰
开 餐 厅 的 纳 粹 军
官波斯语。但实际
上，他对波斯语一
窍不通，随时随地
都有败露的危险。

主演纳威尔·佩雷兹·毕斯卡亚
特饰演的吉尔斯以极其过人的智慧
和勇敢躲过纳粹德军的折磨并以一
种特殊的方式祭奠犹太同胞。

波斯语课 Persian Lessons

我不是“笨”小孩 The Chosen One
“不写作业母慈子孝，一写

作业鸡飞狗跳。”这句话简直是
广大老母亲辅导孩子写作业的
真实写照。

《我不是“笨”小孩》是中央
电视台最新的纪录片，讲述了三
个家庭，三个并没有智力缺陷的
孩子，因为患有“阅读障碍症”而
让他们的生活变得不同。 在 阅 读 障

碍 症 这 堵 高 墙
面前，这部跟拍
了 三 年 的 纪 录
片，透过三哥家
庭的苦与乐，试
着探寻墙外更高
的视野。

“认真生活的人，何惧老之将至”， 
这是这部治愈心灵的日本纪录片的内
核和主旨。电影记录了隐居山林的建
筑师津端修一和英子夫妇的生活。

一幢深居林间的小屋，位于日本
高藏寺新城的一隅。那是建筑师津端
修一、按著其师安东尼雷蒙德自豪的

木 造 住 宅 所 建 成
的。一年四季景緻
万千，庭园栽植的
上百种蔬果，经由
其 妻 英 子 的 巧 手
都成了道道佳餚。
不 论 烹 饪、裁 缝、
耕作，没有一样能
难得倒她。他们的
家 居 处 处 充 满 体
贴与用心，印证建筑大师科比意的名
言“房子该是生活的藏宝盒”。他们放
弃了大都市的生活，选择在这一隅之
地自给自足的生活，本片藉由津端修
一夫妇丰富的生活阅历，一幢深居林
间的小屋，探索那些深藏于时间长河
中的真正瑰宝。

人生果实 Life is Fruity

弗兰·勒博维茨：假装我们在城市 
Pretend It’s a City

这不是一部严肃的城市纪
录片。导演马丁·斯科塞斯选择
以老友弗兰·勒博维茨——这位
在纽约生活了五十多年的作家、
评论家、演讲家的视角，捕捉她
在纽约街头、访谈、演讲中的妙
语佳句，为观众编绘出了一本犀
利风趣的城市观察手册。

弗 兰 说，书 不 该 是 一 面 镜
子，该是一扇门。读者不必在书
中寻找自己生活的复制品。正如

观看这部剧集时，我们亦不必
全盘接受弗兰的观点，企图找
到绝对的共
鸣 。弗 兰 带
给 我 们 的 ，
应该是主观
背后的自我
坚 持 ，诙 谐
包裹下的殷
切关怀。

Source: Epoch Times

Source: Humo

四月影视推荐

娱乐
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Source: Volkskrant

Source: Empire

Source: Sohu

Source: Sohu

Source: Pov Magazine
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两年前，美国联邦调查局对外发
布了一项美国教育行业“辛格事件”的
调查结果，引起了世界震惊。整起事件
涉及相当之广，不仅美国演艺圈、资本
圈牵涉其中，就连多家美国顶级学府
都因此名誉扫地。

调 查 结 果 公
布后，司法部门也
将 参 与 这 次 事 件
的50人告上了法
庭，而 这 份 5 0 人
被告名单上，影坛
明 星、商 界 大 佬，
美 国 教 育 行 业 权
力 核 心 人 物 的 名
字随处可见。一时
间，舆论哗然。

网飞Netflix根据这个真实事件制
作了这部纪录片，还原了整件事件的
真相。同样，也揭露了美国教育行业的
惊天丑闻。

买进名校：美国大学舞弊风暴 
Operation Varsity Blues: 
The College Admissions Scandal

无依之地 Nomadland 

该片改编自美国作家杰西
卡·布鲁德的同名小说，讲述了
在2008年的经济危机中失去了
工作和家园的弗恩开始住在房
车中，一边打工、一边旅游，并遇
到了各色各样的人的故事。

该 片 中
大部分角色
均由非职业
演 员 饰 演 ，
部分人物都
是他们真实
生活过的或
曾经经历过
的。

该 片 获
得了第93届奥斯卡金像奖的6
项提名，导演赵婷凭借影片《无
依之地》获得本届金球奖最佳导
演奖。

芝加哥七君子审判是发生在美国
的一个历史事件。电影讲述了8名反
战人士因未经批准举行抗议活动而被
捕，随后接受审判的故事。

1968年，美国民主党在芝加哥召
开第35届民主党全国代表大会时，反

越 战 组 织 申 请 举
行和平抗议集会，
申请被拒绝后，反
战 人 士 依 然 于 会
议 当 天 举 行 了 抗
议 。抗 议 活 动 中，
他 们 与 警 方 发 生
了 大 规 模 冲 突 ，
有8人被捕。1970
年，判 决 出 炉，七
君 子 中 五 人 被 判 有 罪 。他 们 即 刻 上
诉，1972年判决扭转，七君子全部被
释放，免于牢狱之灾和惩罚。

该片获得了第93届奥斯卡金像奖
的5项提名。

芝加哥七君子审判 The Trial of the Chicago 7 

弥留之国的爱丽丝 Alice in Borderland
《弥留之国的爱丽丝》是佐

藤信介执导的悬疑科幻剧，于
2020年12月10日在Netflix网站
播出。

该剧改编自麻生羽吕所著
漫画《弥留之国的爱丽丝》，讲述
了突然坠入神秘世界的主人公
们，必须要通过闯关游戏来保住
性命的生存故事。情节全程高能
刺激，而且内容尺度全开。

人性、杀戮、友情、生存，是

这部漫画的
主 要 关 键
词 。尽 管 这
类题材并不
新 鲜 ，同 题
材 的《 杀 戮
游 戏 》乃 至
于更早的日
本 电 影《 大
逃 杀 》都 有
过类似的残酷生存游戏设定，但

《弥留之国的爱丽丝》则是结合
了二者的设定，并将故事的背
景放置在了被荒废的东京市，
让整座城市成为一张大型游戏
地图。主角作为玩家要在沦为
空城的东京市，上演大型实景
密室逃脱+都市版大逃杀。

“喜欢一个人，方知孤独滋味”。
虽然这是一部18R的电影，但是其内
核却是爱与救赎。

这部片子的双男主都是被童年
阴影缠绕的的成年人，一个企图用
更 深 的 罪 孽 与 伤 痛 覆 盖 童 年 的 疤
痕，一个对自己的身体陷入了困境。
他们渐渐互相吸引。怀抱着自我矛
盾而生存的矢代和始终正直跟随矢

代的百目鬼。
电影本身并

没有因为它的限制级场面而变得色
情，虽然片名给人一种黑暗压抑的感
觉。但电影的主旨是救赎，是冲破鸟
笼，一起飞向天空，让天空不再阴霾。
让黑暗中的人获得光明，让迷茫的人
得到救赎。

鸣鸟不飞：乌云密布 The clouds gather

Source: Twitter

正义联盟
2021  Zack Snyder’s Justice League

《正义联盟2021》也称《扎
克·施奈德版正义联盟》，也就是
导演剪辑版。4小时的电影，这在
电影世界里是不可想象的。

扎导的剪辑版整理呈现出
了一种黑暗风格，多少有些压
抑 。4个小时的影片，分为了7
个篇章，大家熟知的蝙蝠侠、超

人 、闪 电 侠 都
会出现。

如 果 你 喜
欢DC宇宙的系
列电影，那么这
部超长版的正
义联盟绝对不
容错过。

Source: Sebkijk

《布里杰顿家族》是由Netflix出
品，改编自茱莉亚·昆恩的畅销小说，
被称为古装版《绯闻女孩》，讲述了布
里杰顿家族八名关系亲密的兄弟姐
妹在伦敦上流社会寻找爱情和幸福

的故事。
《布里杰顿家族》是一部融合浪

漫、丑闻和智慧元素于一体的剧集，
讲述的是永恒的友谊、寻找方向的家
族以及对超越一切的爱情的探索。

布里杰顿家族 Bridgerton

Source: Netflix

Source: Sohu

Source: De Lagarde

Source: Moviemeter

Source: Esquire

Source: Netflix Life
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时事新闻
Current News

日本核废水入海开启潘多拉魔盒
4月13日，日本政府召开内阁会议正式决定，福岛第一核电站核污水在经处理及稀释后，将排入大海。多方质疑，这些处理水仍带有放射性物质。

目前多达百万吨的福岛核污水从
何而来？核污水究竟有何危害，海鲜还
能吃吗？核污水排放入海，会影响哪些
地区？对此，国际社会又作何反应？日
本政府已要求经营福岛第一核电厂的
东京电力公司，以2年后排放核污水为
目标，进行相关准备。可以明确的是，
自此，“潘多拉魔盒”将被开启。

120万吨核污水从何而来？
这要从2011年3月，日本发生的

东海岸最强烈地震说起。这一场9级地
震震感强烈，引发了一场浪高达4层楼
的大海啸冲上海岸，致福岛第一核电
站三个反应堆发生熔毁、放射性物质
外泄，酿成人类历史上最严重的核灾
难之一。

事故发生后，持续冷却堆芯而新
注入的水、以及大量渗入反应堆的地
下水及雨水等，生成了大量核污水。目
前，福岛核电站上千个大型储水罐中，
已储存超120万吨核污水。而且，福岛
每天仍在产生约140吨核污水。预计到
2022年，核污水将达到储水设施137
万吨容量的极限。

 
核污水将损害人类DNA？
日本围绕排核污水入海的讨论，

早 在 2 0 1 1年就开始 。政府最近一次
提出这一想法，是在2020年10月。不
过，由于想法遭到多方激烈反对，最
终未能成行。原本，“核污水”一词已足
以引发人们的恐惧。在这些水中，含
有大量放射性核素。尽管目前，东京
电力公司利用专门设备“多核素去除
设备”(ALPS)净化核污水，不过此前
有报道披露，即使是日方声称已经过
滤“处理水”中，也含有放射性物质残
留。2019年，美国伍兹霍尔海洋研究所
称，核污水中含碘-129、锶-90、钌-106、
碳-14等放射性元素。其中，碘-129可以
导致甲状腺癌，锶-90更被世界卫生组
织列入一类致癌物清单，易致白血病。

环保组织“绿色和平”2020年曾
指出，福岛核污水中的放射性同位素
碳-14和其他放射性物质的含量之高
相当危险，存在损害人类DNA的潜在
危险。

影响餐桌，海鲜还能吃吗？
据《健康时报》援引专家观点指

出，“总体来说，核污水排入大海是会
对我们有影响的”。报道称，中国地质
大学海洋学院刘恩涛指出，“人类处于
食物链金字塔的顶端，海鲜等生物富
集的放射性元素，会通过食物链的传
递影响到人类。”

分析称，人类通过食用海产品，
间接地摄取海水中的各种放射性同位
素。实验证明，如果长期、大量食用放
射性污染海产品，有可能使体内放射
性物质积累超过允许量，引起慢性射

线病等疾病，造成造血器官、内分泌系
统、神经系统等损伤。

 全球还没有核污水排海先例？
在福岛核事故发生前，人类已经

经历了多次重大核事故。不过，包括
切尔诺贝利核电站泄漏事故、三哩岛
核事故，都选择了大气释放。有专家指
出，此前没有发生过类似福岛核事故
这样会产生大量污水的核事故，因此
也没有核事故处理后的污水、向海洋
排放的先例。

另外，专家还表示，不存在由国际
第三方机构对处理后核污水进行检验
再排海的规定，也没有相关的检验程
序和标准。

处理核污水，还有哪些“选项”？
自2013年以来，日本政府就污水

处置方式，提出了五种方法，包括：对
地层注入、排入海洋、蒸汽释放、氢气
释放和地下掩埋。之后，日本经济产业
省组织的专家委员会于2020年2月提
交报告书，认为“最实际的解决方法”，
是将核污水稀释排放入海或蒸发排入
大气。

不过，正如经济产业省专家会议
报告书所写：“排放入海所需耗时最
短，花费也最少”。由此，核污水排放入
海选项被选中。

核污水会影响哪些地区？
可预见的是，一旦日本将经过处

理的核污水排放入海，将覆水难收。起
初，日本太平洋沿岸海域将受到影响，

尤其是福岛县周边局部水域，之后污
水还将会污染东海。日本周边的国家，
将不可避免地受到影响。

德国一海洋科学研究机构称，从
排放之日起，放射性物质57天就将扩
散至太平洋大半区域，3年后美国和加
拿大就将受影响。以放射性物质铯为
例，日本原子能研究开发机构曾对半
衰期约为30年的放射性铯的扩散情形
进行计算机模拟演算，发现其顺着海
流5年将到达北美；10年会随着洋流又
回到亚洲东部；30年后，会几乎扩散到
整个太平洋。

民众怒了，“日本先反对日本”？
日本政府将核污水排入大海，最

直接的阻力来自日本国内。在日本政
府做出决定前夕，该国多个市民团体
就于4月12日提交了所收集的反对将
核污水排放入海的签名，共约6.4万
份，来自包括日本在内的88个国家和
地区。日本环境保护团体FoE Japan
事务局长满田夏花直指，日本政府的
决定是未进行充分讨论的“粗暴的决
定方式”。

另外，日本市民团体“全国核爆受
害者第二代团体联络协议会”12日宣
布，已向首相菅义伟和6名相关阁僚发
送了请愿书，要求勿排放入海。长崎市
62岁的崎山升会长表示：“东电和政府
应该摸索陆上管理污水的方法”。

国际社会高度关切，美国怎么说？
外媒指出，在最新的表态中，美国

似乎默许了日本的决定。美国国务院
发言人内德·普莱斯表示，美方认为日
方的措施“似乎符合全球公认的核安
全标准”，将继续与日方沟通。

4月13日，韩国政府就日本的决定
表示深表遗憾，并称将采取一切可行
措施保护韩国公民的安全。国务调整
室室长具润哲表示，政府敦促日本透
明公开福岛核污水处理信息，并让国
际社会对处理措施进行科学验证。

此前一天，国际原子能机构总干
事格罗西称，机构注意到各方对此事
的关切，理解此事正受到全球关注，
愿以公正、客观、科学的方式，推进机
构对此的评估和监督工作。国际绿色
和平组织总干事詹妮弗·摩根发表声
明称，日本政府和东京电力以为可将
向太平洋排放核污水“合理化”，这是 

“ 非 常 可 怕 的 事 情 ”。日 本 政 府 的 决
定，有违联合国海洋法公约规定的法
律义务。

4月9日、12日和13日，中国外交
部三次回应日本核污水排海问题。在
13日的最新表态中，外交部发言人表
示，日方在未穷尽安全处置手段的情
况下，不顾国内外质疑和反对，未经与
周边国家和国际社会充分协商，单方
面决定以排海方式处置福岛核电站事
故核废水，这种做法极其不负责任，将
严重损害国际公共健康安全和周边国
家人民切身利益。同时，中方指出，将
继续同国际社会一道密切关注事态发
展，并保留作出进一步反应的权利。

▲ 图片来源：The Verge

▲ 图片来源：The Verge

▲ 图片来源：JCNews

▲ 图片来源：The Verge

▲ 图片来源：IAEA Experts
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时事新闻
Current News

亚裔不是“哑裔”！
亚裔不会对种族仇恨沉默以对！

西方对亚裔仇恨犯罪显著增加
Stop AAPI Hate是一家专门追踪亚

裔被歧视的组织。根据他们的说法，自从
新 冠 疫 情 以 来，亚 裔 歧 视 似 乎 成 了 一 门 

“显学”。仅仅在最近两个月不到的时间中，
这个组织就收到了超过500起的歧视投诉。

同时，美国媒体报道说，针对亚洲人的
仇恨犯罪不仅在美国成为一个问题，而且
在全球范围内也在增加。在疫情大流行的
期间，针对西方的东亚和南亚人的仇恨犯
罪显著增加。

在英国，伦敦警方的仇恨犯罪统计数
据显示，与2018年和2019年同期相比，针
对中国人，东亚人和东南亚人的仇恨犯罪
在2020年第一季度增加了300％。根据伦
敦警察局的数据， 2020年6月至2020年9月
之间，发生了200多起针对东亚人的仇恨犯
罪。与去年同期相比增长了96％。去年六月
英国进行的民意调查显示，英国四分之三
的华裔觉得自己遭受过种族歧视。

代表全法国40多个亚洲团体的“关注
所有人的安全”组织估计，巴黎每两天就会
发生一起针对亚裔的仇恨犯罪。而这个还
是2019年的数据。2020年10月，法国总统
马克龙宣布新一波防疫封锁措施后，晚间
就有亚裔被打到肩膀脱臼。

西班牙政府2019年的一份报告显示，
在西班牙生活的亚裔人中，有2.9%是仇恨
犯罪的受害者。但是，尽管此类针对西班牙
国民的犯罪行为被记录在案，但这些数字
并没有按种族细分。政府尚未公布2020年
的数据。

在澳大利亚，洛伊国际政策研究所3月

发布的报告显示，过去一年超过三分之一的
华裔曾觉得遭受冷遇或异样眼光，近2成的
华裔曾因华裔身份受过肢体威胁或攻击。

《时代周刊》引用澳大利亚前反种族
歧视专员、现任悉尼大学社会和政治学教
授的蒂姆•索夫马赛的话表示，“历史告诉
我们，少数族裔在疫情大流行期间往往不
会过得很好。”“少数族裔很容易成为替罪
羊。而流行病可能会释放出对某些群体存
在的潜在敌意。”在澳大利亚，劳氏国际政
策研究所3月份的一份报告显示，在过去的
一年中，超过三分之一的华裔美国人感到
受到冷遇或排斥敌视，并且近20％的华裔
美国人由于以下原因受到了身体威胁或攻
击：他们的中国身份。

斯婕的遭遇—“我不敢再穿喜欢
的红色大衣”

那么荷兰亚裔的遭遇又是怎么样的
呢？在西方愈演愈烈将过错归咎于亚裔的
大背景下，荷兰亚裔也遭遇到了不少歧视
事件。例如，去年在荷兰引发众怒的Radio 
10辱华事件。这就导致了全荷华裔的集体
反歧视抗争。甚至连荷兰首相吕特都在新
闻发布会上谴责这一丑陋的行为。那么荷
兰亚裔的境遇有所改善吗？似乎并没有！

斯婕是一位祖籍山东的女生，2018
年来到荷兰攻读硕士学位，之后就留在荷
兰工作至今。但她最近的遭遇就恰恰证明
了亚裔维权在荷兰还有许多路要走。四月
四日，她从友人处回家，路上遇到两个男子
对着她挥手和叫嚷。她当时戴着耳机，因此
未能听清叫嚷的内容。所以她选择不予理
睬，径直走向地铁口。但是，她不去招惹麻
烦，麻烦却来招惹她。那两个男子居然用随
手捡来的物体向斯婕砸去。幸好和斯婕同
一个方向行走的女生站了出来，素昧平生

的她用荷兰语大声呵斥对方停止欺凌的行
为。聪明的斯婕随即拍照留证，结果两个人 
高马大的男子立马冲了过来，试图抢夺斯
婕的手机。这时又是那个女生站了出来，挡
住了两人的拳打脚踢，甚至一度被掐着脖
子也要保护斯婕。最终，更多的路人闻声而
来保护两个小女生。两名攻击斯婕的男子
见势不妙，立马逃离了现场。

斯婕在之后接受中荷商报的采访时表
示，她真的很感谢那个挺身而出保护自己
的女生Tessely。如果不是Tessely在那个
时候站了出来，斯婕恐怕会遭到人身伤害。
两个人也因为这段经历成为了非常好的朋
友。这真的是患难与共的友谊。斯婕也很感
谢那些闻声而来的路人，有人给她拥抱，有
人给她送花，有人给她水和纸巾。这些都让
她在遭遇到种族仇恨的时候尽快平复不安
的心绪。这些点点滴滴都让她感到了温暖
和安全。

但是，周遭路人的关心并不能完全扫
去种族仇恨的阴霾。斯婕和Tessely前往警
察局报案和做笔录，就被询问是要以什么
名义报警—抢劫财务还是种族仇恨？在斯婕
出示了现场拍摄的照片后，一位警察立马

认出其中一人似乎有犯罪前科。事情过去
到现在，已经十多天了，斯婕仍然未能获得
警察局的任何消息，只能继续等待。斯婕说
这件事情发生之后，她不敢一个人步行出
门，必须和朋友一起才能感到安心。尤其令
她难过的是，她不敢再穿着自己最喜欢的
红色大衣，扎着双马尾上街，因为她害怕遭
遇到那两人的报复。而之前她曾穿着这件
红色大衣去参加3月阿姆斯特丹的反歧视
游行，并被自媒体网站Vice选为封面。现在
针对亚裔的种族仇恨，却让红色大衣束之
高阁，不得不说是非常讽刺的事情。

但是，面对种族仇恨躲避是没有用的，
只有站出来斗争才能获得胜利。斯婕表示
她的遭遇触动了身边朋友，他们都表示不
能容许这样的事情继续在荷兰上演。斯婕
说她会努力和这样的事情抗争，并会参加
周末的反亚裔仇恨游行。亲身经历过这样
的事情，她才更能体会种族仇恨带来的伤
害。斯婕觉得自己有一种使命感，要为荷兰
亚裔做点什么。她是这么想的，也是这么做
的。斯婕将自己的遭遇写出来，并主动用双
语联系荷兰媒体，曝光这起针对亚裔的仇
恨事件。

中荷商报感谢斯婕为亚裔所做的抗
争。在现在这个充满了挑战的时期，亚裔社
区应该更加团结起来！面对种族歧视，逃避
非良策，退缩、隐忍只会助长施暴者的嚣张
气焰。亚裔不是“哑裔”，若一味沉默，正义
无论何时都不会到来，唯有以有效之策、正
面应对才会赢得应有的尊重。病毒不可怕，
藏在内心的毒瘤才真正可怕。希望通过全
球各族裔人群的共同努力，我们不仅可以
战胜新冠病毒，还可以驱散“种族歧视”这
一心魔。

自从新冠疫情在全球肆虐以来，一年多的时间中，亚裔似乎总是承担了太多太多。除了疫情这个可见的公敌之外，“种族歧视”这个魔鬼也随之兴风作浪，带给亚裔无尽的伤痛。从美国到欧洲，
一些种族主义者越发肆无忌惮起来，借着疫情明火执仗。针对亚裔的语言和肢体攻击屡见报端，只要有良知的人，无论是哪个族裔都做不到熟视无睹。“种族歧视”已经从曾经欧洲的 

“疥癣之疾”变成迫切需要治疗的问题。既然有病，当然得治！尤其是最近一个月来，针对华人和亚裔的攻击反复登上媒体的版面，而自媒体和社交媒体上的视频更是令人愤怒和心酸。

▲Tessely和斯婕

图片来源：Martine Kamara, VICE, RTLNieuws, Dutchnews
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在今年2月初，一些荷兰的媒体
和报纸报道和转发了一篇有关国家
安全和间谍威胁的文章，指出，这种
潜在的危险有可能是通过荷兰移民
局签发外国人的高技术工作居留许
可这条途径实现的。独立的记者调查
平台Investico发起这项调查，文章
刊登在Trouw报纸和“De Groene 
Amsterdammer”杂志中。文章开始
提及了2004年开始的高技术工作居留
许可这项法规，的确便捷了荷兰公司
对非欧洲公民国籍的高等技术人才的
雇佣并且获得居留许可的法律程序。
文章举例，在2017年申请高技术工作
居留许可时，只有1% 的申请者会被拒
绝，移民局关注的重点是，外国人的薪
资是否达到了移民局规定的标准。截
止2019年，持有高技术工作居留许可
的外国人已经是2013年的2倍之多。但
是，文章的重点是，批评了这项法律制
度，有可能帮助间谍活动等其他形式
犯罪活动对欧盟国家和公共安全构成
的威胁，文章点名了中国和俄罗斯公
民。文章将荷兰政府目前执行的签发
高技术工作居留许法律制度同马耳他
和塞浦路斯两国其相对容易的入籍程
序相比较，暗示了欧盟成员国内，部分
国家的法律体系使得富裕的第三国公

民相对容易获得欧盟成员国国籍的可
能性。文章的结论，暗示了移民局对高
技术工作居留许可的签发缺少有关对
申请人是否对国家和公共安全构成安
全的可能性进行检查和审核。这篇文
章也可以被解读为，希望荷兰政府加
大对高技术移民的审核和监督。另外，
希望从法律法规上，增加特别具体的
条款，赋予荷兰移民局更多的职责和
权限来进行调查。

通常情况下，荷兰移民局签发高
技术工作居留许可的条件之一是，雇
主已经获得了移民局认可的“担保人”
资质。换句话说，只有是移民局认可并
且获得了资质的公司，才可以享受高
技术工作许可签发制度给雇主和雇员
之间，在申请居留许可带来的便捷性。
法律要求，作为已经获得了“担保人” 
资质的公司，在雇佣外国人来荷兰工
作的程序中，承担首要责任。例如，外
国人必须签署在移民局网站上可以下
载到的“无犯罪记录”声明。当然，外国
人有义务诚实地告知和签字。

这项法律实施的前几年中，移民
局并没有对“担保人”在雇佣外国人这
个环节进行过多地监管是否履行其
法定责任，而是选择信赖“担保人”对
高等技能人才的需求和录用过程。自

2018年开始，移民局陆续对具有担保
人资质的公司进行了大规模地检查，
并且的确发现了大量问题，一部分公
司甚至被吊销了移民局吊销了“担保
人”资质。那么，对持有高技术工作居
留许可的外国人本身，产生了什么影
响呢？简而言之，当“担保人”即雇主，
一旦被移民局认定，没有履行其职责，
当情节足够严重时，有可能被取消其
担保人资质，那么，该担保人雇佣的外
国人所持有的高技术工作居留许可就
很有可能被同时或之后取消。据观察，
近年来，很多中小型企业和初创公司，
或者对外国劳动者没有较大需求的公
司，比较喜欢同雇员的劳动雇佣关系
建立在“payroll”的形式上，即使用人
力资源第三方服务。简单而言，就是外
国人与人力资源服务公司直接签订了
劳动雇佣合同，建立了劳动雇佣关系，
同时，有移民局“担保人”资质的人力
资源公司在这个关系中，也是外国人
的“担保人”。这样的合作和雇佣关系，
是被法律允许和认可的。但是，也需要
强调的是，人力资源第三方服务公司，
不仅仅承担了劳动雇佣关系中雇主的
责任和义务，同时，也受到荷兰移民法
律法规制度下“担保人”制度地规约，
必须履行其法律规定的义务和责任。 

因此，持有高技术工作居留许可的外
国人和其实际服务的公司，选择资质
和信誉优良的人力资源公司是非常重
要的。

对于外国人而言，尤其是基于劳
动雇佣关系生活在荷兰的外国人，例
如，持有高技术工作居留许可的外国
人，是需要清晰地了解，持有的居留
卡，谁是“担保人”？ 担保人是否认真履
行了其法律职责和义务？ 同自己的雇
主或者说担保人保持良好的沟通，显
然是至关重要的。 

因此，公司获得了移民局签发的
担保人资质后，认真履行义务和职责，
是非常重要的。移民局、劳动监察和经
济处一般从哪些方面进行其监管和调
查，建议垂询专业机构，例如移民法律
师或会计师给与专业的建议和指导。

移民局认可的“担保人”的资质和信誉  
在高技术工作居留权中的关键性
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Law Column
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旅行
Travel

春天一起去阿姆斯特丹花海公园赏樱花吧！
在日本樱花盛开的时节，阿姆斯特丹花海公园（Bloesempark）的樱花也是最美的时候。今年由于疫情的影响，到

公园游玩会与平时稍有不同。目前，阿姆斯特丹和阿姆斯特尔芬正在研究各公园对公众开放的可能性。

在3月和4月期间，Bloesempark
的樱花树木会开两周左右的花。具体时
间取决于每年的天气。关于花期的更新
可以通过阿姆斯特丹Bloesempark的
Facebook和Instagram账号关注。

通常周末公园会很繁忙，但平时
比较安静，不必排队等候很久。您只需
要做好充分的准备，天热时带上一瓶
水；离开时清理好垃圾。同时，为了游
客的安全，公园内禁止使用明火、禁止
烧烤，也不允许狗和马进入。

公共交通
乘坐公共交通（地铁、电车、公交

车）的多条线路都可前往Bloesem-
park。更多信息，请访问网站9292.nl。

自行车和摩托车停放处
公 园 设 有 自 行 车 停 车 位 。游 客

需 要 按 照 规 定 位 置 停 放，不 得 占 用
绿 化 空 间 。滑 板 车 和 摩 托 车 可 以 在
Bleekerskade延伸处沿Burgemee-
ster A. Colijnweg的临时人行道上停放。 

停车
如果您是开车来的，从公园入口

处步行15到20分钟左右就能找到停车
位。Day Recreation的停车场和Goat 
Farm的大型停车场离公园最近。周
末在阿姆斯特尔芬的P-Raadhuis和
Doorweg也有停车位。

樱花盛开期间，在阿姆斯特丹博
斯（Amsterdamse Bos）的博斯公园

（Land van Bosse）举办活动的区
域也有一个临时停车场。从3月中旬开
始，停车场通往公园的的沿途便开始
设有路标。同时，也禁止将汽车或摩托
车停放在沿路，违反者将受到处罚。

残疾人停车
在Bleekerskade的Burgemeester 

Colijnweg 200，将为持有残疾人停
车卡的人提供4个（临时）残疾人停车
位。其他残疾人停车位在Geitenboer-
derij的停车场。

Bloesempark地址: Doorweg 32,  
1182 DB Amstelveen

小贴士：春天的鸟岛也很美，位于
Geitenboerderij Ridammerhoeve附
近，距离Blossom公园步行约20分钟。

Amstelveen

De Poel

Source: Amsterdamsebos

Source: RTVA

Source: AT5

Source: Amsterdamming
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近些年来时尚界对于性别概念的模糊化的讨论
越发热烈，女性开始穿更加男性化的服饰，男性开始
配搭首饰及化妆。各大品牌尽量纷纷推出模糊性别的
产品。在过去，男女着装有着非常明确的规则与界限，
而无性别化的风格的出现正体现了人们思想的不断
解放，打破了传统距离，追求更现代化的发展。另外， 

“无性别化”作为今年伦敦时装周的主题和标志性代
名词，恰好印证了这一概念的未来趋势。

无性别风将传统男性服饰中
的色彩表达、轮廓展示，与传统女
性服饰中突出的面料、细节等相结
合，使他们互相渗透、融合，奇妙的
碰撞让其风格在众多时尚设计中
显得别具一格。我们所说的“男友
风”衬衣，阔版西装外套、均码卫衣
等等都是很好的印证。

The CLASIK
2021
春夏系列

无性别化穿搭
四月，春光正好

2020年，突如其来的疫情改变了很多人的
生活，为了顺应这种改变，设计师与品牌开始
往更休闲的方向发展，“慵懒风”既符合宅在家
时的居家舒适感，又满足外出时的穿搭时尚。

后疫情时代的休闲舒适

睡衣对于我们大多数人而言，就代表着着“居家”、“室
内”，但不适合日常外穿。而“睡衣外穿”的风潮因为这股新的
出游理念、新的穿衣风格变得时尚起来。

Chez Moi系列是Dior女装创意总 监 玛丽亚·嘉茜娅·蔻
丽（Maria Grazia）在疫情封锁期间完成的。棉质、拖鞋、缎面
印花，满足了“睡衣”穿着的舒适感及时尚感。

睡衣风

提到休闲舒适的话，运动服装常常被最先想
到。连帽上衣、宽松棉裤、毛绒单品、平底鞋，往往
都是不少时尚达人的最爱。时髦的家居风、运动风
变成了2021年新流行，因此2021年懂得玩转运动
风，基本就是踩在时尚前线了！

后疫情时代的休闲舒适

维持一贯简练流畅的轮廓，
创造出每一款舒适、适合与日常
衣着穿搭的功能性运动服，满足
穿著者的日常需求.

COS
Relaxed 
Sweatshirt

时尚
Fashion

MM6 Maison Margiela 2021春夏系列

Chez Moi, Dior
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商情
Economy

MM6 Maison Margiela 2021春夏系列

拜登宣布举办气候峰
会试图恢复美国主导地位

美国新总统拜登周三宣布美国将在今
年的4月22日地球日举办全球气候峰
会，拜登还在随后签署了减低碳排放的
一系列政令，一方面是为了兑现拜登在
竞选总统时所作出的承诺，另一方面也
是为了向全世界展示美国已经返回国
际舞台，并且将重新在气候领域担当起
领军国家的角色。拜登明确表示，美国
必须“主导全球回应气候危机，因为气

候危机是确确实实存在的”。 

拜登周三宣布的减排措施包括，
限制美国的石油与天然气能源的开
发，停止发放新的开发许可证，以图在
2050之间达到碳中和的目标，当然，已
经发放的许可证将继续有效。不过，拜
登此举也受到美国某些保护环境组织
的批评，他们认为拜登的决定不够彻
底，他们认为应该从现在开始，彻底禁
止对化石能源的开发。而另一方面，美
国的一些能源企业批评拜登的决策并
不能起到实际的减排效应，美国最大
的化石能源组织主席索濹斯评论说，
倘若美国停止对本地的化石能源的开
发，这意味着美国将增加能源的进口。
显然，他的上述言论并没有将减低能
源消费以及开发可再生能源的可能性
纳入能源消费结构中。

拜登总统宣布的上述决策的目的
除了兑现在2030年之前保持以及恢复
美国的30 %的领土的原自然生态的承
诺之外，也是为了重新恢复美国在气
候领域的主导地位。这或许也是美国

决定在今年四月份举办全球气候峰会
的主要原因之一。这在今天北京政府
以气候行动作为交换要求西方停止批
评中国人权的背景下显得更加重要。

我们知道，今年五月联合国按计
划将在中国的昆明举行生物多样性峰
会，当然，由于疫情的原因目前还很难
预测会议是否将如期举行。但是，可以
肯定的是，四年前美国退出巴黎气候
协定以及特朗普政府推行的气候怀疑
主义政策，导致中国越来越成为气候
领域举足轻重的国家。这也是为什么
拜登同时宣布，气候应该成为美国外
交以及安全的中心议题，他将尽快设
立一个由气候专家们组成的科学委员
会。他还将下政令要求联邦政府的机
构对经济发展依赖化石能源的地区进
行新的投资，援助那些受到气候变化
冲击最严重的国家与地区。拜登总统
计划在下个月向美国国会递交一个金
额为两万亿美元的气候计划，法新社
评论指出，虽然美国国会共和党议员

必将加以阻挠，不过，民主与共和两党
应该有可能就此达成共识。

必须指出的是，拜登政府在气候
领域的举动不仅受到环境保护组织的
关注，而且也受到贫困国家的密切关
注，就在美国总统拜登宣布上述决策
的前夕，总部位于德国的非政府组织
德国观察公布了一份有关气候变化对
各国的影响的调查报告，排列了最近
二十年来世界上最受到气候变化影响
的国家的名单，位居前列的是海地，美
国在加勒比海的领地波多黎各，以及
亚洲的缅甸和菲律宾等国。飓风暴雨
是气候变化最直接的后果，报告举例
说，2008年缅甸遭受的飓风导致14万
人死亡。虽然如果仅仅从经济角度来
计算的话，发达国家所遭受的损失也
同样严重，但是，由于贫穷国家缺乏必
要的基础设施，因此它们往往遭受更
加严重的生命与财产损失。报告撰写
者指出，2009年哥本哈根峰会上发达
国家曾经承诺每年斥资一千亿美元援

助发展中国家应对气候危机，但是，到
今天为 止，这 笔 经 费 依 然 迟 迟 难 以
筹集。

最后，联合国环境署周三公布了
一份对全球各国一百多万人进行的
调查报告，这是联合国在环境领域展
开的规模最大的民意调查，这项民调
计划是由联合国与英国牛津大学于去
年十月份至十二月份联合进行的，其
目的是要在气候领域收集尽可能多
的数据以便协助各国政府作出决策，
全球50多个国家的120多万年龄在14
岁以上的公民参与了这项民调。超过
64%的受访民众认为全世界必须采取
积极行动应对气候变化，这一比例在
英国与法国分别是81%和79%。他们
中20%的人认为应该循序渐进，仅有
10%的受访者认为各国政府已经采取
了足够的应对措施。由此可见，拜登政
府倘若要恢复美国昔日的强国地位还
必须在气候领域迅速采取行动。

利率走高让新兴市场不安
美国国内疫苗的快速推广以及美

国1.9万亿美元的财政刺激计划的通
过，加快了美国预期的经济复苏。根据
预期，美国的较长期利率已经快速走
高 。面对利率的不断走高，新兴和发展
中经济体忐忑不安。国际货币基金组
织在最新一期《世界经济展望》中的研
究发现，对于新兴市场而言，问题的关
键在于美国利率走高的原因。 

国际货币基金组织的专家Philipp 
Engler、Roberto Piazza和Galen Sher
撰文表示，如果原因是美国的就业或
疫苗方面传出利好消息，那么大多数
新兴市场更多会出现投资组合更强流
入、美元计价债务利差下降的情况。发
达经济体的利好经济消息可能会推动
新兴市场出口增长，而经济活动好转
往往又会自然而然地推高新兴市场的
国内利率。总体而言，对一般的新兴市
场产生的影响是有利的。然而，对于向
美国出口较少且更依赖外部融资的国

家而言，其金融市场可能出现压力。
国际货币基金组织的专家们说，

如果是由于美国通胀率上升的消息推
动美国利率走高，这往往也会对新兴
市场产生有利影响。它们的利率、汇率
和资本流动往往不会受到影响，这可
能是因为过去的通胀意外反映了并存
的一系列经济利好消息（例如，消费意
愿增强）和利空消息（例如，生产成本
上升）。

然而，如果发达经济体利率走高
是由于人们预期其央行将采取更鹰派
的行动，那么这可能会对新兴市场经
济体产生危害。国际货币基金组织将这
种“货币政策意外”定义为美国联邦公
开市场委员会或欧洲中央银行管理委
员会定期发布公告之日的加息行为。

研究发现，在“货币政策意外”推
动之下，美国利率每上升1个百分点，
往往会立即导致普通新兴市场长期利
率上升三分之一个百分点；如果相关

新兴市场的信用评级为较低的投机
级，那么其长期利率则将上升三分之
二个百分点。在其他条件相同的情况
下，新兴市场将立即出现投资组合资
本流出，同时，新兴市场货币相对美元
贬值。这与由利好经济消息驱动的利
率走高的重要差别在于：随着美国鹰
派货币政策意外的出现，该国的“期限
溢价”（对持有较长期债务的风险补
偿）将会上升，而新兴市场美元计价债
务的利差也会随之上升。

实际上，当前美国利率的上升，是
由上述种种原因共同推动的。迄今为
止，关于经济前景的“利好消息”是主
要因素。部分新兴市场的经济活动预
期在1至3月有所好转，这可能在一定
程度上提高了这些新兴市场的利率，
并且可能有助于解释1月份资本流动
的激增。后来美国的利率上升总体上
是有序的，各市场运作良好。尽管美国
的长期利率已经走高，但是该国的短

期利率仍保持在接近于零的水平。股
价依旧处于高位，公司债和美元计价
的新兴市场债券的利率并没有偏离美
国国债的利率。

此外，市场的通胀预期似乎维持
在美联储每年2%这一长期目标附近，
如果能保持在这个水平，那么可能有
助于防止美国利率走高。美国利率快
速上升，在一定程度上是由于投资者
对美国通胀的预期趋于正常化。

然而，其他因素似乎也在发挥作
用。美国利率走高在很大程度上是由
于期限溢价上升造成的，这可能反映
出投资者对通胀形势以及未来债务发
行及央行债券购买的步伐越来越不确
定。新兴市场2月和3月初出现了资本
流出，到3月第三周又转变为资本流
入，但此后一直处于不稳定状态。此
外，美国预计今年将发行大量国债，这
是否会对部分新兴市场的借款产生挤
出效应，还不清晰 。

图片来源： Twitter
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为在荷华人带来实惠荷兰现货的网上便利店，
您手中的优选商品平台！

为在荷华人带来实惠荷兰现货的网上便利店，
您手中的优选商品平台！

网店盛大开业
欢迎商家入驻！

平台已构建，只等您加入！
扫码入驻荷易购
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荷兰新闻
National News

荷兰首相马克-吕特（Mark Rutte）在四
月一号的不信任投票中以微弱优势幸存下
来。他被指责在一名对政府持高度批评态度
的民主行动党议员的问题上撒谎。包括原教
旨主义的SGP在内的所有反对党都对不信
任动议投了赞成票，但并不足以迫使这位看
守首相下台。（如果内阁多数成员都赞成不
信任动议，吕特就必须按惯例自行请辞）

随后，荷兰内阁对吕特发起了谴责动
议，因为他破坏了荷兰公众对政府的信任。
这项谴责动议几乎得到了所有人的支持。投
票结束后不久，吕特表示：”我已经听到了大
家的想法，并将其铭记在心。”。他说，他将尽
最大努力挽回公众对议会的信任。在如今疫
情肆虐的时期，他表示并未考虑过辞职。

 
谴责动议是由吕特的执政联盟D66的

领导人Sigrid Kaag起草的。联盟中的CDA
领导人Wopke Hoekstra也一同参与了联
署。Kaag告诉议员们，她对吕特的信心已经
严重动摇。

 
总的来说，吕特也是时运不济。启动新

政府联盟谈判的Kajsa Ollongren在周五病
毒检测呈阳性。他匆忙离开议会大楼时，意
外泄露了一份具有破坏性的备忘录。一切的
混乱由此开始。这份根据与党派领导人的会
谈所起草的备忘录表明，基督教民主党议员
Pieter Omtzigt的职位将在稍后与吕特和
Kaag的会议上被讨论。而吕特在接受采访
中否认与此有关。但随后公布的文件显示，
吕特本人提出了涉及Pieter Omtzigt的安
排。因此这位荷兰首相被认为是对公众说
谎，遭到了一致的口诛笔伐。

 
如今熬过了不信任投票，吕特现在理

论上可以继续担任看守首相，而内阁谈判
还在继续。这场凌晨3点左右结束的辩论对
联合政府的谈判有什么影响，目前还不清
楚。不过D66，CDA和ChristenUnie的青年
组织认为，只要VVD由吕特担任党魁，他们
的母党就不应开始讨论组建联合政府。而
ChristenUnie的青年组织正在呼吁成员和
党派领导人不要与吕特合作。

 
吕特所领导的VVD在不久前的议会选

举中赢得最多的席位。虽然他“断尾求生”躲
过了不信任动议。但他本人的威信和领导力
在这次议会动荡中，遭遇到了严重削弱和挑
战。这对于同属执政联盟，并在议会中占据
第二多席位的D66 领导人Sigrid Kaag是一
次难得的上位机会。想来不少人应该对她在
选举获胜当晚的舞姿印象深刻。也许荷兰会
第一次出现女首相来终结吕特“王朝”，尽管
可能性并不大。

EMA承认血栓和疫苗有联系

总部设在阿姆斯特丹的欧洲药品管理局EMA
于四月七号下午宣布，血栓的产生与阿斯利康冠状
病毒疫苗之间是存在联系的。

主要是年轻女性在接种疫苗后出现了血栓，导
致包括荷兰在内的许多国家停止接种阿斯利康疫
苗。之前，还没有一家官方医疗机构认定血栓和阿
斯利康疫苗之间存在直接联系。但周二 EMA 的疫
苗专家 Marco Cavaleri告诉意大利媒体，两者存在
着明确的联系。虽然他之后补充，接种阿斯利康疫
苗依旧是利大于弊的。不过这只是他的个人观点，
并不是EMA的官方立场。EMA的新闻发布会于今日
欧洲中部时间下午4点开始。

 
到目前为止，荷兰约有40万人接种了该疫苗，

并有五例血栓的报告。所有受害者都是女性，其中
一名女性死亡。这一消息导致荷兰政府上周第二次
暂停使用该疫苗。血栓病专家在周末表示，政府再
次停止使用疫苗的决定是不可理解的，并指责部长
们没有咨询他们。

 
 同时，新闻平台Investico周三表示，目前欧洲

使用的五种疫苗背后的制药公司并没有根据性别
进行副作用研究。该平台表示，这意味着不清楚男
性和女性在注射疫苗后是否会遭受不同的副作用。
目前在世界范围内，女性报告的副作用比例更高。
以荷兰为例，在向副作用监督机构提出的2600份
报告中，87%是由女性提出的。然而，这可能是由
于更多在医疗保健部门工作的年轻女性已经接种
了疫苗。

 根据最新消息，EMA安全委员会（PRAC）今天
得出结论，应将低血小板的异常血块（血栓）列为
Vaxzevria（阿斯利康疫苗）的非常罕见的副作用。
在得出结论时，委员会考虑了所有现有证据，包括
特设专家组的建议。不过最后EMA依旧强调，接种
阿斯利康疫苗利大于弊。

▲ 图片来源： NOS

乌特勒支酒吧实验性开放

吕特艰难躲过
下台的命运

乌特勒支的五家酒吧四月将被允许为注册顾
客开放四天，作为测试实验的一部分。TNO研究
所的研究人员希望研究酒吧老板、酒吧工作人员
和顾客如何处理防疫规则，了解他们之间是如何
互动的。

 
酒吧客人和工作人员必须提前登记，并在酒

吧 门 口 出 示 阴 性 检 测 报 告 。这 样 人 们 就 可 以 预
订1.5小时或3小时的访问。实验将于4月14日星
期三至星期六进行。这项试验得到了当地市议会
和 荷 兰 政 府、乌 特 勒 支 市 卫 生 局 和 酒 店 业 机 构
的支持。参加试验的咖啡馆分别是Hofman、de 
Beurs、Ubica、VinVin和’t Oude Pierement。 

荷兰目前已经进行了一连串的实验，测试如
何在大流行期间安全地组织活动。据RTL报道，政
府正在制定计划，将允许数以万计的荷兰人参加
类似的测试实验。这将涉及博物馆、剧院、赌场和

动物园。这些测试会在受控的环境下在荷兰全国
进行。荷兰媒体表示，荷兰的大臣们将在之后对该
计划进行更详细的讨论。

▲ 图片来源：Volkskrant.nl

▲ 图片来源：VVD.nl

▲ 图片来源：europeanpharmaceuticalreview.com

▲ 图片来源：Mijn Gezondheidsgids
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破坏面积相当于荷兰国土！
2020年原始雨林损失加剧 

世界资源研究所属下的全球森林动态监测
与预警系统“全球森林观察”发布报告指出，巴西
2020年的原始森林受到的破坏最大，损失面积达
170万公顷，比2019年增加25%，排第二的刚果民
主共和国增加了三倍。

数据也显示，去年全球共有420万公顷的原始
森林被毁，比2019年损失的375万公顷多12%。研
究人员表示，热带地区去年因农业作业而损失的
天然森林和人造林的面积达1220万公顷。极高温
和干旱天气也引发了超级大火，烧毁澳大利亚、西
伯利亚及亚马孙的大片森林。

负责这项研究的世界资源研究所高级研究员
西摩说，原始森林被破坏是气候紧急情况。“这是
一场生物多样性危机，是人道主义灾难和经济机

会的损失。”
有证据表明，全球因大流行的限制措施可能

是导致全球非法砍伐增加的原因之一，因为在封
锁期间，非法在保护区砍伐的活动反而增加了。

西摩也指出另一个令人担忧的现象。各国在
渴望让受疫情重创的经济尽速复苏的当口，往往
没有把森林保护列为优先考虑。她说：“这些国家
的政府将寻找可削减预算的地方，环境保护往往
首当其冲。”她说，一些国家已放宽了环保法规，以
促进创造就业机会。

研究人员警告，如果各国为促进经济增长而
大幅度削减护林措施，发生更糟糕的情况只是迟
早的事。

（新闻来源：中新网）

据新加坡《联合早报》报道，最新研究报告指出，2020年全球经济活动虽因冠病疫情而减少，但热带
森林的破坏程度却变本加厉。2020年烧毁或砍伐的原始雨林同比增加12%，面积相当于荷兰国土。

▲ 图片来源： Vice

4月12日据外媒报道，英国女王伊丽莎白二
世的丈夫菲利普亲王去世后，已有6000多名英
国人签名请愿，希望在伦敦竖起“雕像”，以纪念
已故菲利普亲王多年来为国家做出的贡献。

据报道，这份在change.org上发布的请愿
书指出，菲利普亲王为英国服务了78年，其中
60多年尽职履行王室职责。此外，他还支持数百
个慈善组织。

请愿书中写道：“我们认为伦敦应该有一座
爱丁堡公爵的雕像，以表彰他对女王陛下的巨
大贡献和支持。”

据英国《星期日电讯报》援引消息来源报道
称，英国首相约翰逊和工党领袖斯塔默都支持竖
立一尊爱丁堡公爵雕像的想法。一位与首相关系
密切的消息人士表示，首相将支持这一想法。

报道还称，这座雕像预计将安放在距离白
金汉宫不远的林荫大道。

英国女王伊丽莎白二世的丈夫菲利普亲王
于当地时间9日上午在温莎城堡去世，享年99
岁。他的葬礼将于4月17日在温莎城堡圣乔治教
堂举行。按照他的愿望，将不举行国葬。

逾6000名英国人请愿
为菲利普亲王竖雕像 
英国首相也支持 

▲ 图片来源： TNAOT

国际新闻
International News

伊朗称纳坦兹核设施发生事故：
由恐怖行动所导致

AEOI发言人卡马万迪(Behrouz Kamalvandi) 
11日稍早表示，纳坦兹的输电网发生故障导致一
起事故。卡马万迪称，事故没有造成人员伤亡或
核污染。

据介绍，该设施位于中部伊斯法罕省的沙漠
中，为伊朗浓缩铀计划的核心，受到国际原子能机
构(IAEA)检查人员的监控。

“伊朗谴责这种卑鄙行径，强调国际社会与
IAEA有必要应对这类核恐怖主义，并保留对作恶者
采取行动的权利，”萨利希表示。

报道称，被问及发生的情况时，IAEA发言人通
过电邮表示：“我们已经知道媒体报道，现阶段不予
置评。”

据此前报道，伊朗总统鲁哈尼10日下令启动纳
坦兹核设施内的164台IR-6型离心机，开始生产浓
缩铀。鲁哈尼说，IR-6型离心机生产浓缩铀的效率是
第一代IR-1型的10倍。他重申伊朗核活动的“和平”
属性。

2015年7月，伊朗与美国、英国、法国、俄罗斯、
中国和德国达成伊朗核问题全面协议。根据协议，
伊朗承诺限制其核计划，以换取国际社会解除对伊
制裁。协议限定伊朗只能使用IR-1型离心机开展铀
浓缩活动。

2018年5月，美国政府单方面退出伊核协议，
随后重启并新增一系列对伊制裁。2019年5月以来，

伊朗逐步中止履行伊核协议部分条款，但承诺所采
取措施“可逆”。

（新闻来源：中国新闻网）

4月12日，据路透社援引伊朗国家电视台报道，伊朗原子能组织(AEOI)组织主席萨利希(Ali Akbar 
Salehi)表示，该国纳坦兹(Natanz)核设施11日发生的事故，是由“核恐怖主义”行动所导致，并称德黑兰
保留对肇事者采取行动的权利。

▲ 图片来源：Maxar Technologies

▲ 图片来源：WUNC

据韩媒报道，当地时间4月12日0时，韩国“义务佩戴
口罩措施”正式开始实行。不管防疫响应处于哪个等级，
全民均须在所有室内空间义务佩戴口罩，违者将被处以
10万韩元(约合人民币586元)的罚款。

   
此前，韩政府发布的防疫守则只规定入场者在补习

班、自习室、网吧等重点和普通管理设施从1级响应阶段
起，在室外体育赛场从1.5级响应起，在集会、示威等所有
室内空间从2级响应起，义务佩戴口罩。

上月26日发布的加强版基本防疫守则也只规定舞
厅、直销宣传设施、练歌房、室内演出场等33类设施需义
务佩戴口罩。报道称，本次措施进一步加大防控力度。

具体来看，该措施规定的“室内空间”指公交车、出租
车、火车、船舶、飞机、其他车辆等交通工具，以及建筑物
和与外界隔断的空间。此外，室外社交距离小于2米的集
会、演出、活动等聚众活动时也需义务佩戴口罩；在流调
过程中或某营业场所内发现同一人反复不戴口罩时，可
省略佩戴指导直接处以罚款。

韩国中央防疫对策本部方面表示，违规时，未佩戴口
罩者将被处以10万韩元罚款，疏于管理的设施运营者将
被处以150万韩元罚款。

韩国要求全民室内义务佩
戴口罩 违者罚款10万韩元

▲ 图片来源： TNAOT
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卢克索——尼罗河岸穿越千年的不朽之城
近日一则关于《埃及卢克索发现“失落的黄金城”》的新闻跃入了眼帘，“埃及考古学家扎希·哈瓦斯（Zahi Hawass）宣
布在该国南部的卢克索发现了3400多年前的“失落的黄金城”，并称其为自发现古埃及法老图坦卡蒙墓以来最重要的

考古发现之一。”而卢克索这座象征着古埃及文明的神秘城市再次进入了公众的视野之中。

卢克索（Luxor）为埃及古城，位于埃
及中南部，因埃及古都底比斯（Thebes）
遗址在此而著称，被誉为地球上“最大
的露天博物馆”。

古埃及作为四大文明古国之一，经
历了三十三个王朝的统治。底比斯王朝
承载了两千多年的古埃及文明史，它兴
建于中王国第十一王朝时期（公元前22
世纪），到新王国十八王朝，底比斯进入
鼎盛时期，城市跨尼罗河中游两岸。据
说当时的底比斯人烟稠密、广厦万千，
城门就有一百座，荷马史诗中把这里称
为“百门之都”，是世界上最大城市。在
近七百年的时间里，法老们就从这颗“
上埃及的珍珠”发号施令，使古埃及的
政治和经济达到了辉煌的巅峰，直至公
元前88年被毁。

现在的卢克索依然保存着完整且
规模巨大的神庙和神殿，已然成为一座
现代旅游城市。古埃及人认为人的生命
同太阳一样，自东方升起，西方落下，因
而在河的东岸是壮丽的神庙和充满活
力的居民区，被称为“生者之城”，现在
我们指的卢克索神庙、卡纳克神庙和各
种博物馆皆在此；河的西岸则是法老、
王后和贵族的陵墓。例如我们所知的帝
王谷、王后谷、女王神殿和贵族墓等，而
这里被称为“死者之城”。“生者之城”
与“死者之城”隔河相望，形成两个世界
的永恒循环的圆圈。

卡纳克神庙被称为“神选之地”， 
是古埃及的心灵核心之地。它经历了
三千九百多年的岁月洗礼，承载了
古代埃及的文明与记忆。如今的它
依然以其巍峨雄壮的规模气势与庄
严肃穆的历史底蕴，成为了古埃及
文明的代表。

卡 纳 克 神 庙 建 筑 群 位 于 卢 克
索东岸的北端，神庙内有大小20余
座神殿、134根巨型石柱、公羊石像
等古迹。它不仅外表雄伟、宏大，内
部建筑物及铭文、壁画、浮雕等，折
射出当时宗教、神学、艺术、历史、战
争、民族等内容，仅壁画、浮雕就多

达五千余幅，雕像多达八万件，可以
称得上是一座露天博物馆。这里是
古埃及最重要的神——太阳神阿蒙

（Amun）的崇拜中心，是古埃及最
大的神庙。

卡纳克神庙建于东西、南北两
条轴线上，呈南北方向延伸。在这两
条轴线上，分别排列着塔门、庭院、
多柱厅、圣殿和方尖碑等神庙建筑。

穿 过 卡 纳 克 广 场 即 可 到 达 神
庙，通往第一塔门（塔门（pylon）是
古代埃及神庙最具特色的部分之
一，是两座类似塔楼的建筑物，故中
文译为“塔门”）的是斯芬克斯大道，

大道两旁伫立着数座公羊头像，公
羊是太阳神阿蒙的化身。公羊面前
的小石像代表着法老，象征着他们
受到阿蒙的保护。

神选之地——卡纳克神庙（Karnak）

通过第一塔门来到巨庭（Great Court），
庭院中间孤零零的伫立着一根巨型石柱。石
柱后是名为拉美西斯二世 （Ramesses II）塔
门，暨第二塔门。拉美西斯二世是位统治埃
及时间最长的法老，也是古埃及历史上最伟
大的法老。但和大多数帝王一样，热衷于修
建经久传世的庞大的土木工程，他为卡纳克
神庙增添了许多新的建筑结构。

通 过 第
二 塔 门 ，便
是巨大的多
柱厅（Great 
Hypostyle）， 
多柱厅面积
为103米52
米 ，覆 盖 了
五千多平方
米 的 区 域 ，
共 计 1 3 4 座
列 柱 。它 的
设计和建筑
由拉美西斯一世开始，继而由塞提一世
和拉美西斯二世最后完成。但在这些柱
子中，仅有一根单独的柱子(第六排第
一根)带有拉美西斯一世的名字，大多
数柱子浮雕描绘了法老对底比斯神的
崇拜。多柱厅外的四周墙面上雕刻了
一些有关历史事件的铭文，在北墙面
上描述了塞提一世远征巴勒斯坦和叙
利亚的过程，在南墙上，描述了拉美西
斯二世对赫梯人的远征。在这里还保
留了法老与赫梯王签订的最早的国际
间的和平条约。

SOURCE: WWW.MEIPIAN.CN

旅行
Travel
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《高罗佩与中国文化——燕闲清赏》
主题展览线上闭幕活动圆满结束

4月10日，《高罗佩与中国文化——燕闲清赏》主题展览线上闭幕活动圆满结束。此次活动由海牙中国文化中心与荷兰皇家亚洲艺术协会（KVVAK）联合举办，
分为两个部分，上半场以展示和讨论高罗佩对中国文化的研究与实践为主题，下半场则是纪录片《寻踪高罗佩》线上观影与导演问答环节。海牙中国文化中心通过

Zoom会议室连通官方Facebook页面向公众进行全程直播，全荷共250多位高罗佩先生的粉丝和中国文化爱好者参与了此次线上闭幕活动。

在开场致辞中，荷兰皇家亚洲艺
术协会（KVVAK）主席Pieter Kappers
先生首先简单回顾了协会在9日主办
的“Young Scholars Symposium 青
年学者论坛”，他表示：“在高罗佩辞世
54年之后，我们在一起研究他在中国
文化方面的探索与实践，碰撞出新的
火花，同时让更多的年轻人也能了解
这样一位传奇人物。”他还说道，“今天
KVVAK非常自豪能与海牙中国文化中
心一起联合举办这场闭幕活动，今天
的节目不仅是一起纪念这位伟大的作
家、汉学家与收藏家，也是为中国与荷
兰之间文化交流开启更广阔的道路”。

海牙中国文化中心主任黄宏昌先
生在开场致辞中表示：“自中心2016年
成立以来，一直致力于推进中荷两国
之间在文化和旅游活动方面的交流。
我们立足海牙，面向全荷兰。此次《高
罗佩与中国文化——燕闲清赏》主题
展览自去年12月正式开展之后，受疫
情影响，我们转向线上，开展了一系列
研讨会与远程观展的活动，希望有更
多的人能了解高罗佩，激发大家关于
中国文化的讨论与热情。”在致辞的最
后，黄宏昌主任还向协助此次展览的
合作方表达了谢意，其中欧洲华人收
藏家协会主席、KVVAK成员之一费玉
樑先生向此次展览借出了五件与高罗
佩有关的藏品，随后他也通过Zoom与
观众在线分享了这五件藏品的来源，
以及他对高罗佩在荷兰以至西方社会
传播中国文化方面所做贡献的敬意。

值 得 一 提 的 是，莱 顿 大 学 东 亚
艺术史教授、高罗佩的长子Willem 
van Gulik先生也应邀分享了主题演

讲：“Song of Wind in the Pines 松
间风歌”。在这段将近20分钟的演讲
中，Willem van Gulik先生将他父亲
对古琴终生的热爱和习操娓娓道来，
他说道：“在1943年至1946年，父亲在
重庆担任荷兰驻重庆大使馆外交官，
彼时重庆是战时中国的陪都。正是在
这个山高水急的城市，他与我的母亲
水世芳相识并结为连理，我本人也是
在这里出生的。在重庆，他结识了一大
批因战乱而到重庆避难的著名学者、
画家、书法家和古琴演奏家。不久，他
就被这里文人圈子完全接受，他们将
高罗佩视为自己人——作为一个有地
位的官员，一位精通中国文化艺术的
学者、书法家、娴熟的习琴者，他完全
符合中国传统文人阶层对‘文人’的要
求。”他回忆道，著名古琴曲《流水》一
直是高罗佩最喜欢的曲子：“这首曲调
在他所居住的各个地方，响起过多少
次？在任何时候，任何地方，他的古琴
声常在静谧的夜里响起，间奏中的留
白，给人无尽的遐想。他一定很清楚，
这看似的虚无中，蕴藏着古琴的文化
实质---这份淡泊宁静能触动并与弹
奏者和聆听者的心境产生回响。所以，
如果有人问‘在弹奏古琴的过程中，最
困难的部分是什么？’我想答案一定会

是：‘那些无声之处。’”

在Willem van Gulik的分享结束
后，伦敦幽兰琴社创始人程昱博士，用
曾为高罗佩所拥有的古琴，弹奏了这
曲著名古琴曲《流水》。随着婉转悠扬
的琴声响起，观众沉浸在这低沉深厚
的音韵中，相隔时空，却似乎亲身体验
了一次高罗佩与中国古代文人的意境
与生活哲学。

此 次 闭 幕 活 动 再 次 带 领 观 众
线上参观了同期在荷兰国家博物馆
Rijksmuseum以及海牙中国文化中心
举行的两场高罗佩主题展览。通过这
种“云”观展的形式，更多观众可以在
疫情期间跨越地域的限制，感受和领

略这位荷兰汉学家对中国文化的热爱
与实践，由此开启一段中国文化之旅。

活动的下半场，《寻踪高罗佩》线
上观影结束后，许多观众通过Zoom
及Facebook直播间踊跃参与了与导
演Rob Rombout的对话。Rob谈到拍
摄这部影片的缘由，说：“高罗佩在两
种文化之间转换游刃有余，他也是一
个多才的人，这与我们今天追求的不
一样，现在大家更强调在一个领域有专
长。我被他多面的人生吸引，因此想拍
摄这样一部纪录片。”他还说，“高罗佩
在创作中会把自己投射到自己书写的
角色身上，比如他会想象自己是唐朝的
官员，是神探狄仁杰。他是一个非常开
放、愿意学习的人，这种品质对我们如
今去了解中国、认识中国也非常重要。”

错 过 此 次 活 动 的 观 众，可 前 往
海 牙 中 国 文 化 中 心 的 Fa ce b o o k 及
Youtube主页观看此次回放。

特别提示：海牙中国文化中心将 
《高罗佩与中国文化——燕闲清赏》主

题展览延长至6月份，鉴于疫情管制措
施，目前仍未对外开放。请关注中心社交
媒体主页，我们将及时更新观展信息。

文化活动
Culture & Events

▲ 中心主任黄宏昌（左），KVVAK董事会成
员Rosalien女士 （中），KVVAK主席Pieter 
Kappers先生（右）开场致辞中

▲ 欧洲华人收藏家协会主席费玉樑线上
分享中

▲ Song of Wind in the Pines(松间风歌)
Willem van Gulik

▲ 古琴《流水》演奏 程昱博士

▲ 寻踪高罗佩Q&A环节 导演Rob Rombout（左）与特邀策展人高若兰女士（右）

海牙中国文化中心是中国政府在荷兰设立的官方文化机构，
致力于传播中国优秀文化，促进中荷文化交流与合作。
电子邮箱：info@ccchague.org     联系电话：+31（0）70 792 0028  
网站: www.ccchague.org              联系地址：Spui 186，2511 BW， Den Haag
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荷兰房产增值惊人，豪宅增加四成
2020年，荷兰价值百万欧元的豪

宅数量大幅上升。截至2019年底，荷
兰约有6万套房屋价值在百万欧元以
上。一年后，荷兰的百万豪宅多达8.44
万套。增长了40%以上。在过去的一
年里，百万豪宅数量的增幅从未像现
在这样大。值得注意的是，在阿姆，鹿
特丹，海牙等地区以外的大城市，百
万级豪宅的数量上升尤为明显。阿姆
斯特丹和鹿特丹的百万豪宅数量上
涨了20%左右，而茨沃勒、蒂尔堡和
埃因霍温等城市的豪宅数量则上涨了
70%以上。

 
荷 兰 的 豪 宅 数 量 已 连 续 7 年 增

加。2013年底，有14360套房屋价值超
过100万，而到2020年底，这一数字增
加了5倍，达到84400多套。增长的主
要原因是荷兰的房价普遍上升。2020
年底的荷兰房价比2013年底高出约
60%。在荷兰，目前有1.91%的自住房

是百万元的房子。
在阿姆斯特丹和鹿特丹，2020

年 百 万 豪 宅 数 量 增 长 相 对 较 少（约 
2 0 % ）。相 比 之 下 ，海 牙 和 乌 得 勒
支 数 量 明 显 增 加，增 幅 约 为 5 0 % 。 
其 他 城 市 的 豪 宅 数 量 也 有 大 幅
增 长 。吸 引 眼 球 的 是 Zoetermeer 

（+ 7 9 %）、D o rd re c h t（+ 6 5 % ）和
Leiden（+63%）。以兹沃勒为例，百
万元豪宅的数量增加了92%，蒂尔堡
和埃因霍温的百万元住宅增加了70% 
以 上 。L e e u w a r d e n 和 L e l y s t a d 
甚至出现了翻倍的增长。

2020年，荷兰价值百万的豪宅每
平米价格将达到6220欧元，比上年增
长4.3%。不过城市之间的差异也很
大。在海牙，平均100万欧元可以买到
190平方米的面积。在乌特勒支和哈勒
姆，这个面积约为165平方米，但在阿
姆斯特丹只有120平方米。

吕特获得党内支持
VVD的许多著名成员都公开支

持了失去信任的看守首相马克·吕
特（Mark Rutte），他在海牙面临“
越来越严重的孤立”。

 
 据报道，在吕特领导的政府

中，包括汉克•坎普，安妮•玛丽•
乔里斯玛（Annemarie Jorritsma）
和弗雷德•特凡（Fred Teeven）等
前任大臣指出，VVD赢得了34个席
位，“你不会抛弃一个使他的政党再
次成为议会最大党的领导人。” 格罗
宁根市议员大卫·扬·梅杰（David 

Jan Meijer）表示：“我感到海牙的
竞争正在损害荷兰的稳定。但是现
在荷兰需要再次运转，只有吕特的
领导才能做到。”荷兰媒体表示，吕
特似乎已经从周四的马拉松辩论中
恢复过来。

但 是，上 周 六 基 督 教 联 盟 党
的领导人格特·简·塞格斯（Gert-
Jan Segers）表示，他不参加吕特

（Rutte）领导的执政联盟。这算是
开 了 逼 宫 的 第 一 枪 。目 前 还 没 有
看 到 别 的 追 随 者 。不 过 他 的 表 态
使成立一个新的执政联盟变得复
杂。D66现在荷兰是议会中的第二

大政党。D66领导人西格丽德·卡格
（Sigrid Kaag）表示她已经受够了

吕特，但没有明确表示不会与吕特
合作。但是，如果D66领导没有VVD
的执政联盟，需要至少七个政党的
参与，这并不是一件容易的事情。

莱 顿 大 学 教 授 维 姆 · 沃 曼 斯
（Wim Voermans）告诉《大众报》

说：“在目前的情况下，不可能将多
数派放在一起。”“那么从技术上讲，
少数派内阁是有可能的，甚至可能
是必要的。但是，这种在议会中不
占多数的联盟持续四年的机会非常

渺茫。前VVD议员Ton Elias在电视
谈话节目中表示，尚不清楚其他大
型政党是否真的不再希望与吕特合
作。他说，议会中的其余党派正在
试图从他们身上获得尽可能多的
利益。

莫里斯·德·洪德（Maurice de 
Hond）进行的民意调查显示，关于
Pieter Omtzigt的争执已经让VVD
丧失了一部分支持。这份民意调查
暗示如果明天举行选举，VVD将只
赢得28个议会席位，而不是34个
席位。

▲ 图片来源： ANP ▲ 图片来源： CDA

新冠危机导致荷兰失业率上升
的速度远低于去年的预测。这是荷兰
经济政策分析局（CPB）的最新估计。
去年11月，CPB预计荷兰失业人数峰
值为56.5万人。现在，经济学家认为
2022年最多将有超过44.5万人失业，
荷兰失业率上升到5%。目前荷兰有
34万人失业，即占劳动力的3.6%。

 
根据中央计划办公室的数据，荷

兰经济正显示出韧性。”尽管封锁对
特定行业造成了重创，但实际上整体
经济表现相对较好，”CPB主任Pieter 
Hasekamp说。”复苏在望，不过即使
以后病毒得到控制，危机带来的经济
影响仍会持续一段时间”

荷兰央行认为，到今年年底，荷兰
经济将恢复到新冠危机前的水平。今
年的经济增长估计为2.2%，低于前次
11月估计的2.8%。2022年，经济将进
一步走强，增速有望达到3.5%。CPB
将这一增长建立在逐步提高疫苗接种

率和缩减防疫限制的基础上
新冠危机也对工资产生了影响。

工资增长滞后，购买力也将滞后。今明
两年集体协议工资增速将回落至1.5%。 
今年的平均购买力将增加0.7%，但明
年将减少0.1%。

荷兰政府出台了一系列的财政支
持措施，如NOW、TVL、TONK、Tozo、
额外的教育支出和税收措施。今年这
些财政支持总计约为300亿欧元。除此
之外，政府还允许120亿欧元的税收
递延。如果在接种疫苗后取消限制性
措施，荷兰政府就有充分的理由快速
取消扶持政策。对现有企业的扶持政
策如果持续时间过长，就会阻碍经济
复苏。

如果疫苗接种没有达到预期效
果，在较长时期内荷兰将仍需采取限
制接触和封锁的措施，那么终止援助
措施也是可取的。危机持续的时间越
长，旨在保护就业和企业的财政支持
的效力就越低。

荷兰央行：经济展现韧性

▲ 图片来源： NOS

▲ 图片来源：RTLnieuws
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杨森疫苗被曝也有血栓形成

欧洲药品管理局（EMA）将调查血
栓形成是否也可能是杨森疫苗的副作
用。EMA迄今已收到4份报告，称最近
接种杨森疫苗的人出现血栓和血小板
短缺，其中一人死亡。

目前还不清楚杨森疫苗是否会导
致严重的血栓形成。这种情况在近期被
确定为阿斯利康疫苗的副作用。迄今为
止，全球至少有450万人接种了杨森疫

苗。在出现疑似血栓症状的4人中，有3
人在美国接种。第四个案例则发生在疫
苗的试验期间。

本周三，欧洲药品管理局（EMA）
宣布，血栓形成是阿斯利康疫苗非常罕
见的副作用。这种副作用被认为约有十
万分之一的发生率。因此，荷兰不再给
60岁以下的人接种这种疫苗。目前还
不清楚这种临床表现是否也是杨森疫
苗的副作用。EMA早些时候表示，没有 迹象表明已经批准的另外两种疫苗--

莫德纳和辉瑞的疫苗有这种副作用。
欧盟预计将在4月中旬收到首批

杨森疫苗。荷兰希望4月份能接种约17
万人；第二季度这一数字应上升到300
万左右。根据消息，杨森疫苗只用一剂
就足以产生抗体。荷兰卫生委员会的专
家此前建议，应首先为六十岁以上的老
年人和患有特殊病症的人接种疫苗，如
唐氏综合症、严重肥胖症或神经系统疾
病等可能导致呼吸系统问题的人。

▲ 图片来源： dvhn.nl

▲ 图片来源： NOS

荷兰四大城市市长呼吁开放露台

OMT的消息人士告诉媒体，第三
波新冠大流行可能比之前担忧的时间
更短、强度更小。根据新的预测，荷兰
重症监护室可能在4月中旬达到使用
高峰。

这意味着第三波疫情将比RIVM
主管Jaap van Dissel的预测提前半个
月达到高峰。在对荷兰议会的简报中，
这位RIVM的主管仍在假设，第三波疫
情将持续到5月初。按照原本预计，届
时荷兰被占用的重症监护室床位数
为1300张，这将给荷兰医院带来巨大
压力。

荷兰在几天前制定了新的预案，
以一种更乐观的情况为基础。在新的
预测模型中，荷兰现在的第三波疫情

会在4月中旬达到高峰。估计有800张
重症监护床位被患者占用。在这种新
的预测模型中，荷兰医院所面临的压
力将大为减少。

据推测，Jaap van Dissel将在本
周三再次向荷兰内阁做技术简报。那
么新的预测就会揭晓。据RIVM发言人
介绍，预测结果会不断变化。”越接近
某个日期，你的数据就越多。”

目前，荷兰的重症监护室有730名
患者。自2月底以来，重症监护室的使
用率一直在增加。此前，Erasmus MC
的董事会主席Ernst Kuipers已经宣
布，他不希望重症监护的使用率继续
增加，不然一些患者恐怕就无法得到
足够的医疗照顾。

荷兰新闻
National News

▲ 图片来源： Omroep West

▲ 图片来源： AD.nl

荷兰组团去塞尔维亚接种疫苗
荷兰媒体AD报道，自上周末以

来，成千上万人在塞尔维亚疫苗接种
中心前排队。塞尔维亚政府向全民提
供免费的疫苗接种，就连外国人也可
以前往塞尔维亚打疫苗。而现在来自
埃因霍温的旅行社正在帮助想去塞尔
维亚打疫苗的荷兰人，安排酒店、交
通、回程的新冠测试以及填写必要的
表格。

 
托马斯·扎特曼（Thomas Zaatman） 

说事情的起因是一个月前，一对通过
他租房的夫妇询问是否有塞尔维亚的
联系方式，他们想要去塞尔维亚接种
疫苗。”很快，他就收到了大约15个求
助电话，都是60岁以上的人打来的。
这些老年人都想去贝尔格莱德接种疫
苗，因为他们认为荷兰的疫苗接种进
度太慢。”扎特曼曾问过他们中的一些
人是否愿意向媒体解释他们的决定，
但他们都不愿意这样做。

AD认为是道德方面的考虑让这
些人不愿意面对媒体。毕竟，荷兰政府
还是严肃地建议大家不要出国旅游。
这也是扎特曼不主动提供或推广疫苗
接种之旅的原因。目前，荷兰人的感染
率很高。德国现在要求从荷兰入境的
人必须进行病毒检测。扎特曼解释说： 

“我们会应要求提供帮助，但我们不
会在荷兰提供包含航班和PCR测试的
套餐服务。”

他说自己并没有什么收获。“如果
可以，我们只想为旅行团体提供美丽
的塞尔维亚旅行。不过，如果人家有求
于我们，而我们能做到，我们会根据我
们的人脉和经验尽量帮助他们。”

4月6日塞尔维亚总统武契奇在该
国东部马伊丹佩克市鲁德纳格拉瓦村
卫生防疫站接种第一剂中国国药集团
灭活疫苗。武契奇在接种后向媒体表
示，中国疫苗让他感觉很棒。
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LinkedIn潜在5亿用户的数据被在线出售
LinkedIn已经确认其会员数据正在网上出售。荷兰

媒体本月早些时候表示这涉及5亿人的信息。
据匿名卖家称，这涉及诸如用户名，电子邮件地址

和电话号码之类的数据。LinkedIn表示已查看了数据，
一位公司发言人称：“我们检查了一组LinkedIn的在售
用户数据，发现这些信息来自各个网站和公司。”目前
尚不清楚具体涉及哪些网站和公司。

据匿名卖家称，LinkedIn上的用户个人资料数据
是公开可用的信息。“而这些出售的公共信息似乎是从
LinkedIn中复制的。但这并不是数据泄露，而且根据我
们的发现，没有泄露任何私人信息。”

而LinkedIn称，他们禁止复制和保存数据。“当人们
试图从我们的会员那里复制数据并使用出售未经我们
公司或我们的用户认可的数据时，我们将追究他们的
责任。”尚不清楚LinkedIn是否会警告用户其数据可能
会被出售。Facebook此前在发生类似情况后表示不会
对其用户发出警告，但会建议用户检查其隐私设置。

网络监考软件如何工作？
在提供便利的同时也遭到质疑

鹿特丹伊拉斯姆斯大学的学生因疫
情而在家里进行在线考试时，不仅必须使
用网络摄像头，而且必须用智能手机摄像
头对准自己。教育机构正在寻找防止作弊
的方法，例如防止作弊的软件。那这项工
作要如何进行呢？

通常，监考人员会在考试时四处走
动，但是现在由于疫情，学生不得不在家
中进行考试，所以现场监考是不可能实
现的。教育机构就需要依靠数字手段来
防止作弊。许多大学使用所谓的监考软
件。这种软件能够监视网络摄像头图像，
麦克风声音，互联网流量，计算机屏幕上
的图像，键盘笔触和鼠标流量。在参加
考试之前，学生必须通过使用网络摄像
头自拍照或出示身份证来证明自己的身
份。学生在参加考试的过程中被拍摄。监
考人员可以观看实时或事后评估图像的
可疑行为。某些软件本身可以通过算法
检测可疑情况，并警告监考人员。

在为学校考试提供便利的同时，这
种软件有时也会不可避免的造成错误信
息。数百名学生被错误地标记为可疑考
生。瓦赫宁根大学有1400名学生，阿姆
斯特丹自由大学的110名学生，鹿特丹伊
拉斯姆斯大学的100多名学生。

根据隐私专家Koen Versmissen的
说法，该软件也不是100％可靠的。“算法
永远都不是完美的，但它本身不一定是
错误的。即便是现场监考，监考人员也有
可能错误地怀疑学生作弊。但是，这种线
上监考软件可能出错的概率会更高。”不
过，根据他的说法，这并不一定是一个严
重的问题。重要的是要进行第二次检查。
因为人们仍然要人工核实是否确实有作
弊行为。”

全国学生会（LSVb）对这种反作弊
软件表示了不满。“在新冠疫情中，这是
学生最常探讨和关注的话题之一。他们

不仅担心软件的可靠性，还担心他们的
隐私和系统安全，”主席莱尔·蒙斯（Lyle 
Muns）说。他说，在隐私领域，学生主要
关注图像。“学生或多或少会被迫提供自
己的私人环境的图像。学生们通常不清
楚谁会存储图像。到底是教育机构还是
外部公司？通常还不知道将图像存储多
长时间。”

根据Muns的说法，还经常收到有关
软件无法运行的投诉。“有时系统突然失
效，这种情况就意味着考试被宣布无效，
必须重新进行。除此之外，学生们还会担
心例如自己的互联网连接或教育机构的
互联网连接情况是否良好。”

根据隐私权专家Versmissen的说
法，关于是否可以直接拍摄学生，这取
决于情况是否在法律允许的范围内。“当
然不允许只拍摄学生，必须要有充分的
理由。”Versmissen说，“此外，教育机构
必须制定规则。学校必须采取措施以负
责任地使用该软件。学校必须能够解释
采取了哪些措施承担风险，以及遵守了
GDPR。”

去年6月，阿姆斯特丹大学学生委员
会对学校提起了针对网络监考软件侵犯
隐私权的诉讼。但是，法院裁定，在没有
非法侵犯学生隐私的情况下，使用软件
是执行教学任务的合法方式。

雇主通过软件对居家工作
的人进行监控

根据荷兰工会CNV的一项
调查，在荷兰有13%居家工作
的人被通过软件监督其是否在
工作。根据工会的说法，这涉及
超过一百万人。如有必要，CNV
将采取法律措施。自一年前新
冠疫情爆发以来，大部分人都
开始在家中工作，以减少大流
行的蔓延。结果就是一些雇主
失去了对员工的监管。

CNV工会在对1200名居
家 工 作 者 进 行 了 调 查 后 得 出
结论，其中13％的人将通过公
司的软件被进行监督。工会主
席Piet Fortuin说：“实际数字
可能更高，因为并不是每个人
都 对 自 己 的 商 业 软 件 非 常 了
解。”CNV认为监督主要集中在
呼叫中心部门，但工会也强调

其他部门也都有发生。

法 律 规 定 并 不 完 全 禁 止
公司这样通过软件监视员工的
工作，但必须满足一些条件。例
如，雇主必须有合理的理由这
样做，因为这涉及员工的隐私。
同 时 雇 主 也 必 须 全 程 告 知 员
工。如果员工向CNV投诉，该组
织将与雇主进行协商，并且如
果有必要，将采取法律行动。

CNV研究还显示，与一年
前 相 比，居 家 工 作 的 人 中 有
60%感到更加孤独，而长时间
面对电脑屏幕使得40％的人眼
睛有不适感。工会建议人们保
证足够的外出时间，以免整日
看着屏幕导致疲劳。

▲ 图片来源：Persgroep

技术
Technology

▲ 图片来源：Getty Images

RIVM警告小心虚假疫苗接种邀请
荷兰公共卫生部门RIVM

在其网站上警告说，目前有虚
假电子邮件正在传播。收件人
被邀请接种COVID-19疫苗，但
RIVM证实该电子邮件并非来
自该部门。

该电子邮件中指出，Medi-
Corps已处理了疫苗接种申请，
并且付款已“按规定收到”。但
是RIVM却表示，在疫苗接种计
划中没有与MediCorps合作，

而且新冠疫苗始终免费。RIVM
建议收到这类邮件之后，收件
人直接删除邮件，而不要单击
文本中的任何链接。也不要拨
打附带的电话号码。

不知道邮件来自何处。还
不清楚当人们点击链接后会发
生什么。发件人可能想窃取个
人信息或金钱。官方的疫苗接
种邀请仅通过信件发送。公共
卫生部门强调：“RIVM不会通
过电子邮件发送邀请。”

▲ 图片来源：FD
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在法国，如果打算在未来几个月内给自
己建房，那可并不是什么太理想的时候。几
个星期以来，一些建材很少见，导致其价格
的上涨，比如钢材的成本在过去的六个月里
增加了30%以上。这一现实让建筑业各工种
的从业者异常担忧。 

法国建筑协会（FFB）会长奥利维耶·萨
勒隆（Olivier Salleron）宣称：“目前是一个
令人非常焦虑的时段。对于公司负责人而
言，并不容易，因为他们正冒着某些工程因
缺乏建材，而不得不停工的风险。如果计划
内的所有工程都已经开始，且是以100％的
速度施工，那将会糟糕透顶。

某些建材的价格目前正在飙升，如铜或
是钢，但价格飞涨最厉害的是结构用木料，
这似乎让协会会长担忧不已，他说：”房屋建
筑用的木材价格上涨了200-250%。价格的
飞涨，很快就会导致木材短缺现象的出现。

混乱的供应链
建材价格的上涨似乎是由多个因素引

起的。先是新冠疫情扰乱了不同供应链的运
作。年初建筑工程的突然恢复，迫使建筑公
司从已经恢复生产的地方采购建材，从而导
致价格上涨。另一个因素是特朗普的政策。
美国前总统曾对加拿大木材征收重税，迫使
美国公司转向欧洲，出高价购买。除此之外，
美国对有限的木材库存也是趋之若鹜，而中
国也是如此，因为在2020年底前，美中两国
的经济恢复，增长强劲。

还有是海运价格的上涨，也解释了目
前的建材价格，也就是说货物运输成本的上
涨，集装箱运费的价格上涨了400%。成本的
爆炸性增长，也与 “长赐”号集装箱货轮搁浅
苏伊士运河，造成堵塞有关。

一些建筑公司已经感受到了建材短缺
和随之而来的价格上涨，正如在巴黎附近
瓦兹河谷省（Val d’Oise）经营一家普通建
筑公司“ID建筑”的负责人弗雷蒙（Denys 
Frémont）所说的那样：”这在很多层面都是
一场灾难。钢筋混凝土需要用的各种型号的
钢筋全部涨价30%。目前虽还没有缺货，可
却是零散发货”。

建筑行业面临的另一个重要问题是建
材 交 货 迟 缓 。弗 雷 蒙 表 示 ：以 前 购 买 石 膏
板，3到5天就能送到，现在要等15天甚至3
个星期。他为了一项大型工程，从厂家订购
了木棉。厂家说交货需要4个月的时间，而不
是平常的4到8个星期，随着项目施工的推
进，这种情况是不能维持下去的。不得已他
又去找了另一家有一些库存的供应商，但是
价格必须多支付20%。如果这种情况持续下
去，企业有可能遭受双重惩罚：建材成本的
增加，以及有可能因完工延期而遭到客户的
索赔罚款。

6个月内不可能恢复正常
为了解决这些问题，法国建筑协会已致

函经济部长勒梅尔，要求他 “根据未来几个
月建材市场波动的情况， 随时对价格进行更
新，上调或降低价格”。另外，最重要的是，”
在证明建材短缺的情况下，暂停索赔罚款”，
避免建筑公司受到客户的制裁处罚。

可以肯定的是，在恢复正常之前，还需
要耐心，正如建筑协会会长所解释的那样，
恢复正常不会在几个月内发生。”希望情况
能在半年内稳定下来，届时生产线能全面恢
复生产。但这必须在法国政府层面，特别是
在欧盟层面找到解决方案。

IMF报告展望中国仍为世界经
济增长“领头羊”

4月6日，国际货币基金组织（IMF）发布了
2021年的《世界经济展望报告》，报告乐观地预测
今年全球经济增长率将达到6%，其中中国经济增
长为8.4%，中国将继续成为推动世界经济增长的
主要动力来源。

世界普遍看好中国经济增长，源于中国良好
的疫情控制效果和经济增长潜力。在抗击新冠肺炎
疫情的伟大斗争中，在以习近平同志为核心的党中
央坚强领导下，全国人民发扬了“生命至上、举国同
心、舍生忘死、尊重科学、命运与共”的伟大抗疫精
神，取得了抗疫的伟大胜利。随着科学防控和疫苗
接种的逐渐普及，后疫情时代中国的经济发展和社
会秩序得到了快速而全面的恢复。

在市场和政策等的多重作用下，中国经济在
投资、消费和进出口等方面都表现良好。近期先行
指标更是展现出中国经济恢复性增长势头良好。3
月份中国制造业采购经理指数、非制造业商务活动
指数和综合PMI产出指数分别为51.9%、56.3%和
55.3%，连续多个月均在枯荣线以上，说明中国经
济总体扩张态势比较明显。3月份物流景气指数为

54.9%，重回50%以上扩张区间，物流行业出现了
回升态势。挖掘机指数也快速增长，其中2月份共计
销售各类挖掘机械产品28305台，同比增长205%，
这说明基础设施建设和固定资产投资等正在快速
恢复和扩张。1-2月，全国全社会用电量12588亿千
瓦时，同比增长22.24%,进一步说明三大产业正在
加快恢复生产。

随着疫苗生产和接种速度的加快，全球疫情蔓
延形势正得到有效控制，全球范围内的经济活动正
在逐步恢复。IMF对世界发达经济体的经济增长预测
比较乐观，预测美国6.4%、德国3.6%、法国5.8%、意
大利4.2%、西班牙6.4%、日本3.3%、英国5.3%、加
拿大5.0%。其中，除中国之外，报告对印度等亚洲
新兴市场和发展中经济体的经济增长预期也较高。
如果世界主要经济体都实现恢复性增长，那么将为
中国创造更加有力的外部经济环境，有利于中国充
分发挥经济增长潜力。

面对世界纷繁复杂的国际政治经济局势，中国
要持续实现经济高质量发展，关键是加快构建新发
展格局。对内要通过供给侧结构性改革进一步形成
强大的供给能力，通过需求侧管理进一步释放内需
潜力。

就内需而言，重点是通过传统基建和新基建进
一步带动全社会的固定资产投资，千方百计鼓励各
类市场主体不断增加投资，加强全社会的科技创
新投入，形成支持经济安全和高质量发展的稳定
基础。同时，要通过增加收入、提高社会保障程度、
加大公共服务投入力度、营造良好的消费环境等，
鼓励居民增加消费，让消费成为拉动内需的主要
动力。

对外，要进一步落实高水平对外开放战略，通
过自由贸易区、贸易港建设，以及外资负面清单管
理等进一步扩大开放；通过发挥多边贸易、双边贸
易合作机制，以及与“一带一路”沿线国家的合作进
一步拓展中国经济发展的国际空间。

美媒：施蒂格利茨看好拜登经济计划

材料短缺、价格飞涨令
法国建筑业忧心忡忡

据美国阿克西奥斯新闻网站3月30日报道，
一位曾获诺贝尔奖的经济学家说，他不仅支持拜
登预期的4万亿美元基础设施支出计划，而且预计
该计划将令美国摆脱过去20年来一直存在的低
增长、低通胀环境。

 
美国哥伦比亚大学教授约瑟夫·施蒂格利茨

在独家采访中对阿克西奥斯新闻网站记者说，拜
登此前公布的1.9万亿美元新冠病毒救助计划和
预期的“重建美好”计划相结合意味着，美国“可能
处于重返更加正常经济的有利位置”。

他说：“过去20年来，我们一直处于一个非正
常环境中，我们处于一个糟糕的平衡陷阱中。不平
等意味着人们没有需求，需求不足意味着我们不
投资，因此我们陷入了一个非常糟糕的恶性循环。
我乐观地认为这（拜登经济计划）可能将我们带入
一个强劲增长、更平均主义的新时期。”

报道称，自2000年以来，美国的经济增长率
一直保持在2%左右，平均每年2.1%，而美国的长
期平均水平接近4%。

经济学家们一直争论，究竟增长衰退是债务增
加、经济不平等加剧、投资下降和其他可逆趋势的
结果，还是仅仅是人口老龄化和自然因素的结果。

曾获得2001年诺贝尔经济学奖的施蒂格利
茨说，如果拜登的基础设施提案成为法律，那么“
我们将令经济升温”。

“我们将投资，在教育、育儿和各个领域的各
个方面花钱，不仅要把钱发给非常富有的人，而且
要发给那些真正会花钱的人。”

“这将创造更多的需求，并且会令人们更有

信心投资。”
施蒂格利茨补充说，这一投资还应当意味着

美联储可以削减其非常货币政策，并允许市场更
正常地运转。

“现在我们处在一个新世界中，其根本特征
是财政政策又回来了。”

“随着我们正处于复苏之路，我们变得更加
安全，后备方案变得不那么重要，它们更容易被淘
汰。随着时间的流逝，我们将恢复到更正常的货币
政策，利率将恢复到正常水平。”

但报道指出，这位前世界银行首席经济学家、
白宫顾问、联合国国际货币与金融体系改革专家
委员会主席还警告说：“我需要提醒大家，我们处
于非常不确定的领域。”

“我们没人完全了解经济疤痕的本质。”

▲ 图片来源：新华社

▲ 图片来源：IMFC
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4月10日，清华大学五道口首席
经济学家论坛举办。该论坛由清华大
学五道口金融学院（PBCSF）主办、
京东科技集团联合主办、清华大学国
家金融研究院国际金融与经济研究
中心（CIFER）和金融与发展研究中心

（CFD）承办。二十余位经济学家相聚
云端，围绕全球经济形势展望和中国宏
观经济展望等话题展开深入讨论。

 
全球经济分化严重

“全球经济展望”是此次论坛的重
要议题之一。与会经济学家重点分析和
展望了今年全球经济的复苏态势，特别
是刺激政策下的美国经济增长。

中国证券监督管理委员会原主席
肖钢在题为“全球经济分化趋势原因与
应对”的主旨演讲中指出，全球经济分
化严重，表现为区域分化、产业分化、阶
层分化和金融市场分化。造成全球经济
分化的因素包括各国应对疫情的模式
不同、宏观刺激政策的效果、数字经济
逆势增长和贫富差异过大等原因。

京东科技首席经济学家沈建光认
为，新冠肺炎疫情引发史无前例的政策
刺激，尽管新货币理论受到主流经济学
界批评，但财政赤字化已或多或少在多
国付诸实践。后疫情时代，全球通胀预
期上行，美国国债十年期收益率迅速攀
升，美元反转让新兴市场汇率承压，货
币政策面临两难。2021全球经济不得
不在新货币理论实践下寻找突围之路。

摩 根 大 通 中 国 首 席 经 济 学 家 朱
海斌表示，预计2021年全球经济增长
6.5%，并且该预测在近期不断上调。这
将是上世纪八十年代以来全球最强劲
的增长，但是各国之间复苏程度不同。
美国经济在新一轮财政刺激和疫苗普
及后迎头赶上，而其他经济体全面复苏
尚待时日。

“2021年上半年，资金从新兴市
场流向美国，下半年美元可能走弱，资
金可能又流出美国。”先锋领航亚太区
首席经济学家王黔说，后疫情时代，低
增长、低利率、低通胀、低投资回报和高

不确定性的特征对投资者非常具有挑
战性。

渣 打 银 行 中 国 首 席 经 济 学 家 丁
爽预计，今年全球经济增速可能达到
5.7%，亚洲经济增速可能达到7.7%。
全球产出缺口仍然比较大，持续通胀的
可能性比较小。他认为美联储会忽略暂
时的通胀上升，加息可能要到2023年
失业率降到3.5%左右才会实施。

摩根士丹利中国首席经济学家邢
自强认为，目前全球经济面临三十年未
有之变局。美国正在打造“高压经济”，
难以避免的副作用是通货膨胀。如果美
国经济出现过热，通胀很有可能到今年
底或明年初上探到2.5%以上。

中国经济前景乐观
在全球经济分化的背景下，未来

我国经济将怎么走？货币政策和财政政
策该如何选择？与会经济学家认为，总
体来看我国经济前景乐观，2021年宏
观经济政策应推动增长和平衡并重。

与会专家对2021年我国经济增
速进行了预测。广发证券首席经济学
家郭磊认为，今年GDP实际增速大概
在9%-9.5%，名义增速在11%-12%区
间。海通证券首席宏观分析师梁中华预
计，全年经济增速在8%-9%之间，下半
年有一定下行压力。天风证券首席宏观
分析师宋雪涛认为，今年GDP增速约
为8.6%，名义增速为11.5%，通胀不是
问题。华创证券首席宏观分析师张瑜预
测，今年GDP增速在9%左右，PPI在年
中会到5%-6%。

清华大学国家金融研究院院长、
国际货币基金组织原副总裁朱民在主
旨演讲中多次强调“结构与质量高于总
量”。朱民指出，2020年各国政府专注
于应对疫情冲击下的经济衰退，政策目
标集中在推动经济总量上升。但疫情及
其后果造成了结构性的经济活动不平
衡，也对我国过去十年国内经济增长的
大格局产生结构作用。

中银证券全球首席经济学家管涛
认为，新兴市场的“缩减恐慌”是后疫情

时代的重要尾部风险。但中国在“缩减
恐慌”中处于有利的位置。因为人民币
汇率“破7”以后灵活性大大增加，货币
政策的独立性也大大增加。但中国需要
对其他国家“缩减恐慌”造成的溢出效
应有应对预案。

瑞银集团首席中国经济学家汪涛
预测，今年中国的通胀总体可控，货币
和财政政策逐步正常化，预计三季度有
一次小幅的加息，主要会在信贷政策方
面收紧，预计全年社融增长11%。由于
今年名义GDP增长可能接近12%，全
年宏观杠杆率可能下降4-5个百分点。

建 银 国 际 首 席 经 济 学 家 崔 历 认
为，疫情之后复苏比较强的是高科技和
先进制造行业。疫情加速了中国经济的
产业转型和升级，潜在增速可能触底反
弹。宏观政策逐渐收紧是大概率事件，
再通胀会引发长端利率上行，但政策利
率可能维持不变。

长 江 证 券 首 席 经 济 学 家 伍 戈 表
示，疫情同时具有需求冲击和供给冲击
两个特征，中国还在弥补全球的供需缺
口。中国经济的基本面已经由过去快速
修复开始向稳步扩张迈进。信贷利率和
房贷利率会趋势性上升，银行间市场利
率也易上难下。

保银投资首席经济学家张智威认
为，从政策的角度看，2021年是“转弯”
之年。从投资的角度看，今年是“守住成
果”之年。投资者更愿意投向中长期政
策更稳定的国家。中国应该考虑长远，
加快结构改革。

“碳中和”影响如何
我国提出“碳达峰”和“碳中和”目

标，引发各方广泛关注。“碳达峰”和“
碳中和”对我国宏观经济有何影响？对
GDP增速以及对产业发展的影响是怎
样的？

北京绿色金融与可持续发展研究
院院长马骏表示，在宏观经济层面，需
要一个有质量的分析框架来研究“碳
中和”所带来的影响。这个框架应该是
动态的、跨周期的模型，将气候模型和

能源模型融入宏观经济模型。要深入
研究“碳中和”带来的投资机遇和投资
挑战。

他指出，挑战主要是高碳行业对
金融稳定的影响，需要做更多量化的分
析。“碳中和”会带来收益成本的不均衡
分配，包括在地区之间的不均衡分配、
行业之间的不均衡分配，在某些情况下
可能会导致某些经济体、某些产业的大
幅度萎缩甚至造成失业。如何保证平稳
转型，让社会稳定不受太大冲击，这也
是需要研究的一个题目。

“中国实现‘碳中和’目标既面临
巨大挑战，也有一系列竞争优势。”中金
公司董事总经理黄海洲说，中国作为制
造业大国和数字经济大国，应避害趋
利，以电气化和清洁电作为“碳中和”主
要抓手，发掘清洁能源的制造属性所带
来的规模经济效益。他强调，全球气候
变暖带来的系统性风险，对全球经济带
来的影响可能是巨大的，需要国际协调
和合作。

海通国际首席经济学家孙明春认
为，“碳中和”转型的前期可能对经济增
长和通胀有不利的影响，后期则会是非
常大的机遇。但相比起气候变化可能带
来的灾难性影响，转型的阵痛可以忽略
不计。需要让全民认识到气候变化对经
济带来的非线性影响。为了避免让部分
行业承担过高的转型成本，应该在最终
消费端采用碳税的政策。

巴克莱中国首席经济学家常健分
享了美国和欧洲企业如何实现“碳中
和”的研究框架和具体实现“碳中和”的
技术路径，强调数字化是实现“碳中和”
的重要途径。常健认为，中国面临的“碳
中和”转型时间短、压力大。低碳转型会
带来成本推动的冲击，将会使货币政策
面临两难。

兴业银行首席经济学家鲁政委认
为，积极推进“碳中和”有利于我国把握
新一轮工业革命的历史性机遇。而“碳
中和”的不同政策对经济的影响不同，
山西等煤炭大省可以建立跨区域的补
偿机制。

全球及中国经济怎么走？
20多位经济学家共同展望

图片来源： Bloomberg
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根据交通研究人员的数据，去年荷兰的
交通事故数量远比往年少，但事故中受害者
的数量并没有像预测的那样减少。

 
荷兰警方和保险公司的数据显示，去年

荷兰发生了近8.07万起交通事故，比2019年
下降了20%。因为防疫措施的影响，日常通
勤大为减少。不过，警方表示，事故受害者人
数仅下降了11%，有1.9万人在交通事故中受
伤。去年有513人死亡，比往年的平均死亡人
数只减少了43人。

警方发言人保罗-布罗尔 （Paul Broer）
对媒体说：“受害者人数的下降速度与事故
数量的下降速度并不一样。在家工作和防疫
封锁导致道路上的汽车减少了，但骑自行车
的人和行人却多了起来--而且他们出门的时
间与平时不同。布罗尔说，这可能导致了交
通事故受害者数量的微小变化，特别是在建
筑密集的地区。

去年，三分之二的交通事故受害者是骑
自行车的人、行人和摩托车驾驶者，四分之
一的受害者年龄在12至24岁之间。保罗-布
罗尔说，尤其是在空旷的道路上，驾车者往
往开得太快，增加了严重事故的风险。警方
进一步表示，如果冠状病毒大流行导致道路
使用模式的永久性转变，荷兰地方当局必须
采取行动，拓宽自行车道，降低城市地区的
交通密度，以保护最脆弱的道路使用者。

欧洲歌唱大赛将允许观众到场

所有九场演出--六场彩排、两场半决赛和决
赛--最多可容纳3500人参加。所有人都必须持有效
的阴性检测结果才能入场。这次观众的人数大约是
往年的一半。旅行限制意味着只有荷兰境内的观众
才可以购买门票。

允许公众入场的决定是“我们梦寐以求的事
情”，该节目的制作人Sietse Bakker告诉NOS。’我
们非常感谢荷兰内阁对我们的信任。然而，荷兰媒
体大臣Arie Slob却发出了谨慎的声音，并在《电讯
报》上表示，他将在4月底做出最终决定。他说，如果
冠状病毒有新的爆发，那么观众可能会被告知留在
家里。

欧洲广播联盟对音乐节可以继续进行的消
息表示欢迎。马丁-厄斯特达尔说：“我们将考虑现
在可用的选项，并在未来几周内宣布更多细节。如
果情况允许，我们会安全地接纳观众到鹿特丹的

Ahoy场地。”所有参加活动的观众的健康和安全仍
然是我们的首要任务。

今年荷兰的参赛作品是由Jeangu Macrooy演
唱的《新时代的诞生》。

今年5月在鹿特丹举行的欧洲歌唱大赛活动将有观众，组织者已经证实了这一消息。荷兰政府官员已
经同意将这次涉及39个国家的比赛作为进一步的测试，以监测在大流行期间如何安全地组织大型活动。

▲ 图片来源： Songfestival.be

荷兰五分之一的献血者有抗体

荷兰去年交通事故数
量下降

▲ 图片来源： Jeangu Macrooy

根据荷兰血库Sanquin的最新分析，荷兰有超
过五分之一的献血者出现了冠状病毒抗体。这个数
字从1月份的13%到2月份的18.6%，现在已经上
升到21%。血液样本中出现抗体，说明献血者通过
感染或接种疫苗，已经对病毒产生了抵抗力。

Sanquin微生物学家Hans Zaaijer警告说，抗
体不一定能提供完全的保护。我们不能笼统地说，
一个人有了抗体就能保证免疫力，”Sanquin说，这
些数字 “强烈地表明 “感染在荷兰的传播，根据荷
兰的疫苗接种政策，有资格成为血液捐赠者的人很
少能够接种疫苗。

血库每周分析2000个献血样本，以监测对
病毒的发展。在荷兰南部的北布拉邦特省和林堡
省，26%的献血者被发现拥有抗体。而在荷兰的其
他地区，这一比例约为20%。在一年前的第一波冠

状病毒大流行中，荷兰南部是感染的重灾区。根据
数据，女性更容易对新冠病毒产生抵抗力，24%的
女性样本含有抗体，而男性只有16%。Hans Zaaijer
说，在医疗卫生行业工作的女性人数较多，可能是
造成这种不平衡的原因。

▲ 图片来源： Sanquin

荷兰四大城市市长呼吁开放露台
鹿特丹、海牙、乌特勒支和阿姆斯

特丹的市长呼吁，希望荷兰政府尽快再
次开放餐饮业的露台。

鹿特丹市长Aboutaleb通过其发
言人对地区广播公司Rijnmond说： 

“人们可以在酒店附近的草地上拿着
一瓶玫瑰酒，但餐饮业却不允许开放露
台，这是不符合逻辑的”。

乌 特 勒 支 市 长 D i j k s m a 对 此 表
示 赞 同 。她 对 R T V 乌 特 勒 支 电 视 台

说 ：”如 果 露 台 开 放，这 会 给 人 们 增
加 外 出 的 空 间，当 然 是 在 遵 守 防 疫
的情况下”。据Omroep West报道，
海牙的市长Van Zanen也支持这一 
呼吁。

大城市的市长们的呼吁和拥挤的
公园有很大关系。最近几天，荷兰天气
明媚，大量的人群涌入公园，却没有保
持足够的距离。本周二，乌特勒支的两
个公园被清理。周三，警方清理了阿姆
斯特丹的Vondelpark。

对 于 阿 姆 斯 特 丹 市 长 来 说，这
几 日 的乱象是要求政府重新开放露
台的一个重要原因 。”我更希望看到
人们有秩序地坐在露台上，而不是在 
Vondelpark里拥挤着上千人，”她在电
视节目中说。”很多人就是仗着人多势
众或者法不责众。如果荷兰中央政府能
够放开露台，这对于地方政府疏导人流
是非常有帮助的。”

同时为了在天气好的时候分散城市
里的人群，鹿特丹和阿姆斯特丹还主张 尽快重新开放Artis和Blijdorp动物园。

▲ 图片来源：Paul Broer
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日本海上自卫队于当地时间3日上午8时左右，

在日本长崎县男女群岛西南方向 470 公里海域处，

发现包括辽宁舰在内的 6 艘中国海军舰艇向东南方

向航行。

北京《环球时报》援引日本防卫省统合幕僚监

部的通报称，6 艘军舰中，除辽宁舰之外，还有一

艘仁海级导弹驱逐舰，两艘旅洋 III 级导弹驱逐舰，

一艘护卫舰，以及一艘作战支援舰。它们分别是中

国自主研制的 055 型万吨级驱逐舰首舰“南昌号”、

052D 型驱逐舰“成都号”“太原号”，054A 型

护卫舰黄冈号，901 型综合补给舰呼伦湖号。随后，

这 6 艘舰艇南下，经过冲绳本岛和宫古岛之间海域，

向太平洋驶去。

日本方面，防卫省自卫队从佐世保基地派出了

海上自卫队第 4 护卫队群第 8 护卫队的“凉月号”

驱逐舰、鹿屋航空基地第 1 航空群所属的“P-1”

海上巡逻机，以及那霸基地第 5 航空群所属的

“P-3C”反潜机“跟拍”中国航母编队，进行情

报收集和警戒监视。

不过，日本军方此次未能成功拍摄到“太原号”

导弹驱逐舰的图片，在通告中留下“照片缺失”的

字样。

日本防卫省 4 日通报解放军辽宁舰前往西太平

洋之际，美国海军“罗斯福号”航母也驶入了南海。

需要注意的是，这已是“罗斯福号”本年度第三次

进入南海活动。

美航母进出南海频次或大幅攀升

中国智库“南海战略态势感知”4 日在官方微

博通报，根据 AIS 信号（自动辨识系统）显示，

北京时间当天上午 8 时许，“罗斯福号”航母打击

群——“罗斯福号”航母、“拉塞尔号“驱逐舰、“邦

克山号”巡洋舰——经由马六甲海峡进入南海活动。

香港中通社注意到，北京大学海洋研究院的南

海战略态势感知计划平台主任胡波此前曾就美航母

南海行动的新特点作出分析。分析指出，“最近，

美军航母的行动变得突然而规律性降低，实战部署

的意味显著加强……如果持续这种思路，我们将会

看到美航母进出南海的频次大幅攀升，也许每年会

达到数十次。”

这两年，美国军舰频繁进出南海，一度引发舆

论关注。进入今年以来，拜登上台后，南海局势仍

未平息。1 月 23 日，美军印太司令部网站发布称，

当天，“西奥多·罗斯福号”航母战斗群进入南海

开展“例行行动”。该航母指挥官埃里克·安杜泽

上校说：“我们的行动代表了我们对维护地区安全

与稳定的承诺。” 当晚，“南海战略态势感知”

发文称，卫星图像确认，“罗斯福号”航母于上午

10 时许，经由巴士海峡进入南海活动。

仅 13 天后（2 月 5 日），美国海军“尼米兹号”

航空母舰现身南海。同日，美国第七舰队宣布，美

国海军伯克级驱逐舰“麦凯恩”号在穿越台湾海峡

一天后，在南海的西沙群岛海域进行了一次自由航

行行动。

2 月 9 日，美国海军再次宣布，“罗斯福号”

与“尼米兹号”两个航空母舰打击群当天在南海“会

师”，并展开“双航母”行动。

法国核潜艇近期在南海、东海出没

与此同时，除了美国外，其盟友德国 3 月 2 日

宣布，8 月将派遣一艘护卫舰驶向亚洲，并在回程

时穿越南海。这是 2002 年以来首次有德国战舰驶

过该海域。无独有偶，法国军舰 2 月刚巡弋南海，

英国早前也宣布，“伊丽莎白女王号”航母预定于

今年春天开赴印度太平洋、南海地区。

此外，据台湾中时电子报 2 日报道称，台安全

部门负责人陈明通 4 月 1 日在立法院进行所谓“南

海情势报告”时表示，法国核潜艇、护卫舰近期在

南海、东海出没。

但值得注意的是，南海并不是美军在中国周边

海域活动的唯一目的地。

4 月 3 日“南海战略态势感知”平台发布消息

称，当天零时左右，美国海军的“马斯廷”号导弹

驱逐舰（DDG-89）出现在了东海长江口附近海域，

并一路向南。消息直言，该舰 3 月 27 日从日本港

口横须贺出发，径直前往东海，针对性明显。

近年来，中国海军辽宁号航母编队已多次进入

太平洋水域。《解放军报》早前报道，早在 2016

年 12 月，中国海军发言人梁阳就曾对外透露，解

放军海军辽宁舰编队于当月 24 日赴西太平洋海域

开展远海训练。中方强调，这次训练是根据年度训

练计划组织实施的。

据悉，那是辽宁舰首次出远海训练。当时，日

本统合幕僚监部也首次确认并拍到了辽宁舰的动

向。

另据中新社消息，2018 年 4 月 20 日，由辽

宁舰和数艘驱护舰、多架歼—15 舰载战斗机、多

型舰载直升机组成的航母编队在巴士海峡以东的西

太平洋某海域，与扮演蓝方的导弹驱逐舰济南舰、

长春舰展开“背靠背”综合攻防对抗演练，实兵检

验航母编队远海体系作战运用。

同年 5 月，中国国防部新闻发言人任国强在例

行记者会上宣布，辽宁舰航母编队已经初步形成体

系作战能力。

2019 年中国舰队再次选择了穿越宫古海峡。

当年 6 月，NHK 援引日本防卫省消息人士称，中

国辽宁舰于 11 日早穿过宫古海峡，从东海进入太

平洋。NHK 当时称，虽然此次辽宁舰并未进入日

本领海海域，但该航母上一次通过此海域进入太平

洋还是 3 年前的 2016 年 12 月。

去年 4 月中旬，中国海军新闻发言人高秀成又

公开透露，根据年度计划安排，中国海军组织辽宁

舰航母编队跨区机动，于当月 13 日前后航经宫古

海峡、巴士海峡，到南海有关海域开展训练。高

秀成重申，这是年度计划内的例行性安排，符合

国际法和国际惯例。今后中国海军仍将按计划常态

组织类似演训活动，加快提升航母编队体系作战能

力。

中国军方为何要远赴太平洋训练？ 2016 年底

辽宁舰编队出远海赴西太平洋时，北京知名军事专

家尹卓就曾告诉人民网，辽宁舰编队赴西太平洋海

域开展远海训练非常重要。首先，舰载机队伍规模

（当时）已接近一个团的编制，警戒直升机、搜救

直升机、反潜直升机都参与训练，组成舰载机队伍

的整体作战能力；其次，训练中有红蓝双方的对抗，

说明已经从技术训练进入战术训练；此外，训练还

涉及高难度项目，如空中加油等。

“出岛链训练，水平确实提高了。”尹卓当时说，

出岛链以后，海况比在岛链内恶劣，舰载机着舰难

度更大。此外，还有可能被美日本飞机跟踪监视，

电磁环境较复杂，所以，整体训练环境接近实战。

值得一提的是，除了海上动作，4 月 4 日晚些

时候，日本防卫省统合幕僚监部再次发布信息，一

架中国运 -9 巡逻机当天在东海和太平洋水域上空

飞行，并发布了飞行轨迹示意图。日本自卫队紧急

出动战斗机应对。

近期，在钓鱼岛（日本称尖阁列岛）主权问题

仍存在争议之际，美日军方拟有所动作。3 月下旬，

美日首次“2+2”会谈结束数日后，日媒就曝出，

日本和美国已开始商议在钓鱼岛进行大规模演习的

事宜。

《日本新闻》称，日本自卫队和美军将举行联

合演习，针对钓鱼岛的“突发事件”做准备。报

道还称，美日在钓鱼岛海域的联合军演其目的就

是为了针对中国，是为了“遏制中国侵入日本领

海”。

台北《旺报》分析指出，美日若真登上钓鱼岛

军演，将是近年来对中国主权的最重大安全事件。

中国航母编队再赴太平洋

6 舰远航 首艘 055 型万吨大驱也去了

罗斯福号航母编队三入南海

频赴太平洋 中国海军远航训练成常态

中国运 -9 巡逻机现身太平洋水域

辽宁舰等 6 艘舰艇通过冲绳海域 日本军方全程跟拍

近期，美中两军航母
舰队的“一进一出”引发
外界高度关注。中国辽宁
舰航母编队 3日经过冲绳
本岛和宫古岛之间海域，
向太平洋驶去；一天后，
美海军“罗斯福”号航母
打击群 4日经由马六甲海
峡进入南海活动。

据悉，此次辽宁舰航
母编队远航已经是中国海
军舰队连续第三年经宫古
海峡远赴太平洋训练。而
美军“罗斯福号”此行已
是本年度第三次进入南海
活动。

▲据日本防卫省统合幕僚监部 4 日通报，日本海上自卫队于当地时间 3 日上午 8 时左右发现包括辽宁

舰在内的 6 艘解放军海军军舰，此外，日方 4 日还发现一架中国运 -9 巡逻机当天在东海和太平洋水域上空

飞行。

图为日本自卫队的拍下了中国航母编队航行画面，以及中国运 -9 巡逻机飞行画面（左上图）。�

� 日本防卫省统合幕僚监部推特�

▲

4 月 2 日 罗 斯 福 号 在 印 度 洋 海 上 补 给

HMASSirius（O 266）加油机补给。 

 美国太平洋舰队推特
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火星上的首架直升机飞行由于技术问题被推迟
第一架无人驾驶飞机原计划在周日至周一的晚上

（荷兰时间）在火星上进行首次短途飞行，但是现已推
迟。在试飞期间发现了一个技术问题。

第一次飞行计划在（荷兰时间）星期一进行4.54小
时。火星直升机计划在三秒钟内达到几米的高度，并停
留三十秒钟，然后以可控的方式降落在同一地点。第一
次飞行是一次试验，如果成功，那么火星直升机便将再
进行五次飞行，每次飞行几百米。

这次飞行是一个真正的挑战，因为火星上的空气非
常稀薄——密度不到地球大气压力的百分之一。这就意
味着，为了飞行，火星直升机旋翼桨叶的旋转速度，必
须比在地球上的直升机要快得多。在准备第一次飞行
时，飞行控制装置在星期五旋转了直升机的旋翼，而机
上代码出了点问题。计算机警告飞行控制器某些地方
出了问题。目前正在检查中。美国宇航局周六说：“这架
直升机是安全的，并将所有数据发送到了地球。”

据报道，火星直升机首飞时间将至少推迟至4月
14日。

银行服务台欺诈行为大幅增加，
2020年损失2670万

荷兰各银行报告称，由于（在线）
欺诈和诈骗， 付款损失令人担忧地增
加。荷兰支付协会和荷兰银行业协会

（NVB）本月表示，2020年共造成了
3950万欧元的损失。尤其是银行服务
台欺诈大大增多。

银行服务台欺诈在2019年几乎没
有发生，但在2020年造成了总计2670
万欧元的损失。通过这种欺诈手段，诈
骗者会从现有的银行电话号码拨打电
话。然后他们假装自己是银行职员，然
后从人们那里骗钱。网络钓鱼也导致
了很多损失，网络钓鱼在这种情况下，
人们被带到伪造的银行页面以窃取信
息。总体而言，去年网络钓鱼造成的损
失达1280万欧元，而2019年为790万
欧元。

N V B 和 荷 兰 付 款 协 会 将 COV I D 
-19的爆发视为付款欺诈急剧增加的
主要原因。“疫情使我们与朋友、商店、

公司等更多地通过在线的方式联系，
因此欺诈者更容易趁虚而入，寻找在
线联系潜在的受害者。”

根据协会的说法，诈骗者变得越
来越有说服力，例如，他们的网站看起
来更真实，并且会减少拼写错误。另
外，例如，人们通过网上商店共享更
多的个人信息，而如果数据随后泄露，
犯罪分子就可以利用这些信息进行诈
骗，冒充银行接近他们。

Neuralink通过猴子进行大脑实验

埃隆·马斯克（Elon Musk） 
的Neuralink公司在周五分享
了一段视频，视频中有一只猴子
通过大脑植入物来操作Pong游
戏。该公司这项实验的目的是将
来可以使瘫痪的人用大脑植入
物来控制计算机或电话。

视 频 中 的 这 只 猴 子 有 九
岁。六个星期前，这只猴子的大
脑两侧都植入了1,000多个电
极。这些电极记录大脑的电信
号，而猴子则用操纵杆玩两个
游戏。这些信号随后转发到一

部iPhone手机上。最终，计算
机系统将通过操纵杆来识别哪
个大脑信号来自于哪个动作。
而当断开操纵杆和猴子的链接
之后，它便会只用脑信号来玩
Pong游戏。

这不是Neuralink在该领
域进行的第一次实验。该公司
先前在猪的大脑中植入了一块
硬币大小的芯片。该公司希望
以此来捕获芯片载体中的神经
元活动，以便可以通过思考来
控制计算机。

▲ 图片来源：De Ingenieur

▲ 图片来源：NOS

iPad Pro生产问题可能导致短缺
苹果可能会短缺12.9英寸

屏幕的新款iPad Pro。据彭博
社报道，这是因为技术交付已
被推迟。据报道，有几家受苹果
委托的供应商在生产中遇到问
题，导致零件供不应求。一位不
愿透露姓名的消息人士称，有
一家制造商甚至表示将暂时停
止其生产线。目前尚不清楚何

时可以解决问题。

尽 管 存 在 问 题 ，苹 果 仍
计划在四月份发布新款iPad 
Pro。除了12.9英寸版本，可能
还会推出更小的11英寸版本。
生产停顿可能意味着iPad Pro
将在稍晚发货，并且最初发售
数量有限。

▲ 图片来源：Nu.nl

欺诈帮助台收到越来越多的在线欺诈报告
欺诈帮助台报告说，今年前几个月，有

关通过在线购买和销售进行欺诈的报告数
量急剧上升。到目前为止，今年的损失总共
达到了218,023欧元。

从1月到3月16日，欺诈服务台收到了
1,809起有关在线购物的欺诈报告。有1,492
人被骗。这几乎与整个2019年一样多，当时
有1,571人成为这种欺诈形式的受害者。欺
诈帮助台说：“如果这种情况继续下去，到
2021年的受害者人数也将是2020年的两倍
左右。” 预计今年将有7,100多名受害者，损
失总额可能超过100万欧元。

据欺诈服务台称，欺诈报告数量的增加
部分是由于新冠危机。服务台说：“以前不常
在线购物的人现在也开始依赖网上商店和

交易。此外，我们看到诈骗者也对当下的情
况采取了相应的行动，例如出售口罩，自检
设备，消毒剂或健身器材等等。”

去年，有3,782人成为在线购物欺诈的
受害者，损失共计734 269欧元。

▲ 图片来源：AD

▲ 图片来源：Apple
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变废为宝，

一 个 人 的 废
物就是另一个人
的 资 源 。O ce a n 
Sole从每年被冲
上肯尼亚海滩的
数千双人字拖中
提取艺术素材。荷
兰Nic & Mic公司

在 欧 洲 销 售 艺 术 品，并 密 切 关 注
生产过程和人事政策。

如果你到肯尼亚的公共海滩上看
一看，你会看到堆积如山的废物，这些
废物大部分是由来自印度和斯里兰卡
的洋流带到非洲国家的。”在荷兰，我们
只在夏天穿拖鞋走路，但在那些温暖的
国家，人们一年四季都穿拖鞋走路。破

旧的东西往往会被丢弃，最终通过河流
和海洋冲到肯尼亚的岸上”，来自Nic & 
Mic的Nicholas Ninaber van Eijben
解释说。

Nic & Mic这家工艺品公司是由世
界自然基金会的员工Julie Church在
20世纪90年代末创立的，她看到肯尼
亚海滩上的孩子们在玩家人用拖鞋做
成的五颜六色的小雕像。这激发了她
的灵感，Julie Church认为拖鞋不是垃
圾，而是新产品的原材料。于是她走访
木雕艺人，询问他们能否用废弃的拖鞋
制作东西。于是，一个新的企业诞生了，
虽然它的规模很小，被创作出来的艺术
品一开始只在内罗毕销售。后来公司在
荷兰建立了销售渠道。他们还研究如何
使艺术品的质量更加稳定，并设法提高
产量。公司从30名员工发展到90名员

工，每年清理的拖鞋数量从40万增加到
100万。

中小型的艺术品完全是用拖鞋做
的，而大型艺术品基本是用PUR泡沫覆
盖拖鞋制作出来的。”在一件高约一米
的艺术品中，有500个拖鞋。我们经常
给公司做这些艺术品，一些公司往往把
它们放在大厅入口处。”

一头小象的价格约为18欧元，一
只XL尺寸的长颈鹿价格约为300欧元，
而大师级的作品则要上千欧元。”这看
起来是一门赚钱的生意，但据公司说，
物流成本也很高，肯尼亚人的工资也不
便宜。不过总得来说，Nic & Mic通过他
们的创意将环保和艺术结合在了一起，
并产生了不菲的经济收益，确实难能可
贵。如果对这样的艺术品有兴趣，不妨
去他们的同名官网去看一看吧。

图片来源：Duurzaam Ondernemen

荷兰馆藏中女性作品少是时代的眼泪？ 那之后将改变了！
荷兰国立博物馆在其陈列和收藏

的艺术品中，女性艺术家的作品数量相
对较少。这家荷兰访问量最大的博物馆
说，这是因为过去很少有女性在艺术
界工作。阿姆斯特丹国立博物馆发言
人说：“女艺术家在十七世纪是不寻常
的。” 馆藏中尚没有确切的女性艺术品
数量。“国立博物馆有大约一百万件藏
品。在过去，博物馆没有记录过艺术家
是男人还是女人。”因此，国立博物馆希
望更多地关注女性制作的艺术品，同时
希望更积极地寻找女性艺术家的作品，
提供所展出的作品中所描绘的女性的
信息，并从女性的角度讲故事。

在 荷 兰 最 大 的 博 物 馆 中，展 出
了约八千件展品，展示了荷兰八百年
的艺术和历史。自1800年成立以来，
国立博物馆还将在所谓的名人堂中
首次展示女性艺术家的作品。据博物
馆称，Judith Leyster，Gesina ter
Borch和Rachel Ruysch的画作将
很快与17世纪同时期的Frans Hals， 
Johannes Vermeer和Rembrandt
等代表人物的作品一起永久展出 。”
重 要 的 是，我 们 要 不 断 以 新 的 眼 光
来看待和丰富国立博物馆的百年藏
品。”博物馆馆长Taco Dibbits解释
说。“在女性历史方面，博物馆还有一

些工作要做，”19世纪绘画馆长Jenny 
Reynaerts补充道。

同 样 在 阿 姆 斯 特 丹 的 市 立 博 物

馆，也发现很难在老式艺术品的男性
和女性制造者之间找到平衡。发言人
说：“一方面是因为女性艺术家数量较
少，部分是因为从那个时期开始购买
的作品往往很昂贵。”“要让这种平衡
更好地实现，最大的机会在于现代，战
后和当代。”

阿姆斯特丹市立博物馆的藏品有
大约100,000件作品。大约4％来自女
性艺术家。博物馆说：“这比例当然太低
了。”自2019年以来，阿姆斯特丹市立
博物馆拥有两个专项资金，用于购买女
性艺术家的作品。最近，博物馆已经从
11位女性那里购买了新作品。

▲ 图片来源：Twitter
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北京冬奥2022：
国际间抵制的呼声、立场与可能性

随着国际社会对新疆、香港人权
问题的关注程度持续升温，美、欧、英、
加、澳等西方主要国家政府所面对的要
求抵制北京2022冬奥会的社会压力也
与日俱增。BBC中文最近致函国际奥委
会，就抵制声浪提出问题，并得到国际
奥委会的官方答复。

与此同时，也有分析认为，由于距
离北京冬奥会还有约一年时间，多数
国家政府可能还在谨慎观望，因此即
使有这方面巨大的民间压力，各国政
府也不大可能短期内作出决断。

抵制北京2022冬奥的呼声
近日，美国国务院发言人在记者

会上曾一度表示抵制北京冬奥会“可
能性存在”，但是需与盟国商量。不过，
问答结束不久，另一位资深官员马上出
来澄清说，“美国没有、也没计划与盟友
讨论任何对北京冬奥会的联合抵制”。

美国官方虽有澄清，但国际间越
来越多地组织与个人公开呼吁“抵制”
预定于2022年2月4日在北京开幕的冬
奥会则是不言的现实。

继加拿大主要反对党保守党党魁
奥图尔（Erin O’Toole）公开要求总理
特鲁多向国际奥委会施压，称不能在
有“种族灭绝”行为的中国举行奥运会
之后，英国议会反对党的一些议员也
开始向政府施压。

英国自民党党魁戴维（Ed Davey）
和工党议员布莱恩特（Chris Bryant）
分别在网络发表文章说，英国和全世界
必须面对中国“种族灭绝”的证据，并采
取一切可能的行动来对北京说“不”。

除政客外，更有很多组织和活动
人士甚至直接向国际奥委会，各国奥
委会，运动员，赞助商等多方游说，希
望不要在北京举行冬奥。很多人还把
北京冬奥与1934年纳粹德国举行的奥
运比较。

国际奥委会立场
鉴于国际奥委会近期已经会晤了

多个呼吁抵制的抗议组织代表，BBC
中文近日致函国际奥委会，就他们在
如何看待国际抵制声浪提出了问题。
以下为国际奥委会书面答复的中文译

文：“奥运比赛是唯一一个让全世界聚
会一处和平竞争的大会。奥运是多元
世界上最强有力的团结象征。在我们
脆弱的世界上，尽管存在各种分歧，体
育的力量使世界汇聚一堂，让我们对
迎来一个更美好的未来有了希望”。

“ 考 虑 到 奥 运 参 与 方 的 多 元 性
质，国际奥委会必须在所有国际政治
问题上保持中立。授予某国奥委会奥
运举办权并不意味着国际奥委会认同
该国的政治架构，社会状况和人权标
准。奥运会由国际奥委会管辖，而并非
国家政府。国际奥委会直接向各国奥
委会发出参与邀请——邀请并非来自
举办国政府。举办国首脑可以在开幕
式上讲一句由国际奥委会草拟的话，
宣布奥运会开幕。任何其他政界人士
不被允许在奥运期间，即使是发奖仪
式上扮演任何角色”。

“从 始 至 终，国 际 奥 委 会 承 认 并
坚持奥运宪章和道德准则中的人权基
本准则。我们严肃对待我们确保奥运
会尊重奥运宪章的责任”。

“从 始 至 终，国 际 奥 委 会 既 没 有
权限也没有能力改变一个主权国家的
法律和政治制度。上述工作必须继续

依靠各国合法政府和合法国际机构”。

中国政府立场
中国政府方面指责从新疆人权、

新疆棉花问题，到要求抵制北京冬奥
会都是“一些西方政客和媒体”的抹黑
中国的炒作与“噱头”，最终会以失败
告终。

中国外交部发言人汪文斌则早在
二月冬奥会倒计时一周年时就发言指
出，北京2022年冬奥会和冬残奥会是 

“中国对国际奥林匹克运动作出的又
一重要贡献”，参加北京冬奥会也是“
各国冬奥运动爱好者的热切期盼”。出
于政治动机，试图干扰、阻碍、破坏北
京奥运会的筹办和举行“是非常不负
责任的做法”。相信这样的举动得不到
国际社会的支持，也注定“不会得逞”。

抵制奥运的可能选项
尽 管 有 国 际 奥 委 会 比 较 明 确 的 

“中立”立场和各国政府迄今为止非
常谨慎的回应，要求抵制北京冬奥的
呼声却没有减弱的迹象。

有分析指出，由于距离北京冬奥
开幕还有约一年时间，各国政府即使
开始听取这方面的民意，也不大可能

近期内作出决断，况且多国联合抵制
北京冬奥事关重大，需要考虑的层面
除外交关系之外，还有国际地缘政治、
全球经济层面等多方面因素。

有呼吁抵制的人士称，抵制北京
冬奥其实有多种可能，除最极端的类似
于西方和中国因苏联入侵阿富汗而集
体抵制1980年莫斯科奥运，以及随后
苏东集团国家集体抵制1984洛杉矶奥
运之外，还有其他相对“软化”的选项。

世界维吾尔代表大会发言人茱莫
泰(Zumretay Arkin)在接受记者访问
时表示，类似于各国领导人不出席开
幕典礼的“外交抵制”也会受到欢迎。

她也同时呼吁各国运动员能够用
自己的良知来考虑是否抵制北京奥运。

抵制与否的其他考量
在各国维权组织和政客继续为抵

制北京冬奥而游说的同时，国际奥委
会主席巴赫（Thomas Bach）在最近的
一次记者会上的表述可能更加直白。
他说，国际奥委会不是“超级大国”，解
决不了联合国安理会常任理事国、G7
或G20都解决不了的问题。

有分析指出，他出面重申国际奥
林匹克运动必须保持政治中立从一方
面讲代表国际奥委会官方立场，另外
也与个人经历有关。

曾为西德赢得1976蒙特利尔奥
运击剑馆金牌的巴赫，因为抵制1980
莫斯科奥运而未能续写运动生涯的光
辉，个人奥运生涯“夭折”。

另有分析指出，除对各国运动员
个人运动事业与生涯的影响外，抵制
或移动奥运举办地还会带来巨大的经
济代价，也肯定是国际奥委会和各国
政府不得不考虑的因素。

仅仅是国际奥委会已经售出的奥
运转播权费用和已经获得的赞助商费
用就数以十亿美元计算，这还不算奥
运赛事期间的各类冠名商品和活动的
销售收入。

分析人士也坦白说，一旦国际奥
委会开启了这扇政治抵制的“泄洪闸”， 
那么今后的国际奥林匹克运动如何发
展、何去何从或许就很难说了。

国际新闻
International News

▲ 图片来源： ANP

在乌克兰危机爆发7年后，乌东
部地区局势依然骚动不靖。

乌美俄武装力量集结顿巴斯
自今年2月乌东局势再度紧张

以来，该地区低烈度的武装冲突从
未停止过，负责监督停火的欧安组
织每天都记录到数十起违反明斯克
停火协议的事件发生。

本月8日，乌总统泽连斯基前
往乌东部顿巴斯地区访问期间表
示，今年以来，该地区冲突造成的死
亡士兵人数已达到25人。泽连斯基
称，“深信该地区局势正在恶化”。

除 乌 政 府 军 和 东 部 民 间 武 装
外，以美国为首的北约、俄罗斯均持
续向该地区增派部队。据俄媒最新
报道，顿巴斯对峙地区已集结了数
十万部队及大量重型武器装备。

如何解决当前乌东部危机？泽
连斯基给出的答案是——尽快加入
北约。

实际上，乌克兰多年来一直致
力于加入北约。但乌方此举被外界
更多解读为“搭军事台唱政治戏”。

此次地区局势升温，给了该国
加入北约的突破口。泽连斯基6日在
与北约秘书长斯托尔滕贝格会谈后
呼吁，北约成员国应尽快开始吸收
乌克兰“入约”进程。

此前，乌多名政界人士也积极
向北约示好，乌武装力量总司令霍
姆恰克更是直接将乌克兰称作“欧
洲之盾”，称加入北约是双方“强强
联合”。

不过，乌克兰想要加入北约也
并非可借顿巴斯问题立马解决。英国

《卫报》一篇文章就指出，乌克兰须

先“专注于国内改革”，并“按照北约
标准发展国防能力”，然后才有可能
被北约吸收。俄《国防》杂志主编科
罗琴科此前称，由于乌军备的兼容
性完全不符合北约标准，“未来20年
乌克兰都不可能加入北约”。

各方亮“底牌”
20年太久，当下乌东局势走向

更为国际社会关注。
关于顿巴斯地区局势是否会进

一步升级，俄方表示，顿巴斯冲突是
乌克兰内部冲突，俄罗斯不是冲突
方。虽然俄方目前对乌方仍保持克
制态度，但也明确透露出莫斯科在
乌克兰问题上的“底牌”——即不排
除在孤注一掷的情况下复制“克里
米亚模式”，直接控制顿巴斯地区。

此外，虽然美国和北约有意为

乌克兰政府军提供支持，却也无意
直接卷入冲突。另有分析指出，乌克
兰远离美国，却是欧盟门户。欧盟对
乌克兰的考量除了地缘政治因素，
还有对自身安全的深度关切。

鉴于目前各方情况，不少国际
问题专家判断，该地区再度爆发大
规模冲突的可能性不大，但也要防
止“意外情况”的发生。

乌克兰东部局势再起波澜  7年前危机将重演？

▲ 图片来源： ANP

28
2021年4月15日
chinatimesnl



荷人说事
Columnist

弗兰斯·哈尔斯于1582-1583年
间在安特卫普出生，是布商的儿子。 
1584–1585年，西班牙军队长期围困
安特卫普，迫使哈尔斯的父母逃往新
荷兰共和国的哈勒姆市。

1610年，哈尔斯加入了哈勒姆圣路
加行会，并担任哈勒姆市艺术品修复师。 
同年，他与安妮克·哈尔门斯多赫特尔结
婚。安妮克在第三个孩子出生后不久后
于1615年去世。哈尔斯于1617年与莱斯
贝斯·雷尼尔再婚。

哈尔斯现存最早的画作是1611年
画的《雅各布斯·扎菲乌斯的肖像》。而他
1616年完成的真人大小的集体肖像《圣

乔治市民警卫队官员之宴》十分受欢迎，
从那时起，许多富裕市民委托哈尔斯画
他们的肖像。他的画作描绘了社会的各
个阶层：贵族、市长、行会人士、音乐家、
歌手、女鱼贩、酒馆常客等。从1620年到
1640年，哈尔斯也画了许多婚礼画像，左
边的面板上画着新郎，右边的面板上画
着新娘。

在哈尔斯生涯的后期，他的笔触变
得更松散，精细的细节变得不如整体印

象重要。他早期的作品散发出欢乐和活
泼的气息，而他后期的肖像则侧重描绘
人们的身材和尊严感。 

哈尔斯余生都住在哈勒姆，只愿在
自己的画室画顾客的肖像。在他的大部
分职业生涯中，他的画深受哈勒姆顾客
的喜爱。但他的晚年画作却不再像以往
那样受欢迎，他的收入甚至不足以照顾
自己。市议会为了感谢弗兰斯·哈尔斯对
哈勒姆的巨大贡献，决定给他200荷兰盾
的津贴。弗朗斯·哈尔斯于1666年在哈
勒姆逝世，葬于圣巴沃教堂中。

哈尔斯去世后的声誉急剧下降，以
至于当初成为博物馆画廊中最引以为傲
的财产画作以几块钱的价格被拍卖。但
莫奈和梵·高等印象派画家都非常欣赏
他的作品，因此1860年代中期开始他的
声望再次回升。如今，哈尔斯的作品已
遍及全球无数城市，并在许多博物馆中
展示。

弗兰斯·哈尔斯

广告 ADVERTISEMENT

Igor老师2020年给中荷商报的读
者带来全新系列《低地国绘画史上的伟
大画家》，与大家分享荷兰著名画家的人
生故事和宏伟杰作。

中文名刘爱国，毕业于莱顿大学汉
学院，主修汉语言文学，从事中文教育事
业多年，曾于2014年中国国家主席习近
平访荷期间，担任其专职翻译。

同年，创办荷中语言培训中心，兼
任校长和讲师。Igor开创的新派教学方
式，从听说读写方面提高中国学生的荷
语能力。

Igor Nuijten

www.nctaal.nl

Columnist

▲  《哈勒姆圣伊丽萨白医院摄政官》

▲  《圣乔治市民警卫队官员之宴》

▲  《以撒·马萨和贝娅特丽克丝·范·德·兰的婚姻肖像》

▲  《雅各布斯·扎菲乌斯的肖像》

▲  《快乐的酒鬼》

需要更多信息？请访问荷中语言培训中心网站: www.nctaal.nl

上课地点：
Spanjaardstraat 23
3025 TG Rotterdam

荷兰语课程
•	初级班（A0-A1）
•	中级班（A2-B1）
•	高级班（B1-B2）

中文授课
免费试听

 

线上课程
5月10日起开课
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即使生儿育女了 星座妈妈依然酷

NO.1 白羊座

白羊座个性鲜明，勇敢而富有冒险精神，

即使身为孩子的母亲，依然保持着坚强勇敢的

作风。

白羊座对待孩子，就是希望她们可以比自己

强，她们会鼓励小孩向外走出去闯荡。在新的环

境中，发挥拓荒者精神，她们要培养自己的小孩

成为具有领导者的风范的人物。白羊座妈妈最不

喜欢小孩反应慢或有依赖个性。

NO.2 金牛座

金牛座的妈妈个性温和、坚定，一旦决定

下来，就能以坚忍不拔的精神，执着向前。忍

耐力强，行事慎重，不达目标，绝不会中途放弃。

金牛座妈妈也是出了名的生活达人，不仅

是一位贤慧的妻子，也是一位称职的好母亲。

她们是一个很重视生活享受的人，就算有了家

庭与小孩，她们也很乐意去发展自己的品味人

生。

NO.3 双子座
双子座的妈妈个性敏捷，有强烈的好奇心

和求知欲，对于新观念和潮流的感触十分敏锐。

聪明机智，有辩才。遇事都能妥善对座，冷静

观察，果敢而有担当。而且常会有一些突发奇

想的点子，有大胆假设，小心求证的个性。

此外双子座妈妈也是美食与智慧型手机的

爱好者，最适合善于接受新事物，对潮流敏锐，

大胆而创新。

NO.4 巨蟹座
家庭和孩子是巨蟹妈妈心中永远的 NO.1，

感情丰富，对新、旧事物的接纳能力强。对

外亲和谦恭，就是邻居眼中的亲和力强的好妈

妈。

巨蟹座是一个温和的人。具有天生的母性，

爱家，并会竭力保护自己的家人，同时也是一

个十分传统的人。大多数巨蟹座妈妈都有喜欢

烹饪与做甜点蛋糕的兴趣，巨蟹座妈妈也喜欢

和子女在家一边喝茶，一边品尝自己烘培的甜

点与小蛋糕。

NO.5 狮子座
狮子座妈妈为人正直，喜欢以自己的魅力

和才能开创出一片天地，热衷于自己的事业与

家庭。狮子座妈妈不管是在处理公事，还是操

持家务都对自己的才能充满自信，是个会宠爱

自己的女人。由于狮子座妈妈的心胸宽大，随

时随地都可以散发正能量。

NO.6 处女座

处女座的妈妈温柔内敛，非常善解人

意，在婚后更是典型的贤妻良母，一切以家

庭为主。对人体贴入微，做起事来也有大将

之风。

由于个性上思虑细腻，常常可以提供许多

人生的智慧与哲理，让人学习和参考。

NO.7 天秤座

天秤座妈妈性格随和温柔，对待孩子也十

分关心，在孩子们眼里绝对是和蔼可亲的好妈

妈。

天秤座妈妈是一个注意家庭观念与家庭和谐

的人，她不喜欢家庭中有不愉快的气氛，为了营

造和谐的环境，也喜欢在家中办聚会，广邀亲朋

好友来将中欢聚，让热闹与活泼的气氛，感染家

中大小的每个成员。

NO.9 射手座
射手座妈妈是一个非常向往生活体验与自在生

活的人，她们会用一种追寻人生哲理与游历世界的

乐观学习心态来教育自己的小孩，当然更喜欢无

拘无束的行事风格，总是热情洋溢地体验生活。

由于总是笑容可掬又活力充满，她们身上散

发的能量，永远迷人而芬芳。

NO.8 天蝎座
天蝎座妈妈拥有迷人的魅力和风度气质，不

管是到了什么样的年龄，天蝎座妈妈依然会保持

美丽的容颜和高贵风采。天蝎座是最懂得保养与

养生的。她们知道要维持青春，就必须经常有好

心情。此外，天蝎座也很懂得营造家庭气氛，会

亲自下厨，做小蛋糕或是甜点。

NO.10 魔羯座
魔羯座妈妈给人的印象，就是那么的实事求是，

她们有很实际的人生观、做事脚踏实地、意志力

强、不容易受影响、处处谨慎、有克服困难的毅力。

她们对待家人总是毫不保留的付出，在全心

奉献之后，放松自己的方法就是看着家人都安静

休息之后，自己可以看着书，回想自己能把家人

都照顾好的这种成就感，是魔羯座妈妈特别骄傲

的事情。

NO.11 水瓶座
水瓶座妈妈推崇独立自主，她们也将此奉为

教育孩子的至理名言。

水瓶座妈妈最大的优点与好处就是没有权威

感，她们很喜欢跟自己的孩子像朋友一样的沟通。

此外，水瓶座妈妈也是很注意培养孩子的独立思

考能力，不要养成太过依赖的个性。

NO.12 双鱼座

双鱼座妈妈就算在婚后也始终保持着少

女般的纯真气质。天真可爱的双鱼座母亲与

孩子天生就有亲近感，就算双鱼座妈妈婚后

是全职的家庭主妇，她们也会尽量争取在周

末与度假的时候，能有更多的时间跟亲子相

处。

另外，双鱼座妈妈也很喜欢烹饪与美食，双

鱼座妈妈最能享受温馨与欢笑的家庭时光。

如今“90后”已经妥妥活成了妈妈的样子，购物袋是必须要收起来的，果酱瓶洗
洗继续用，个别“丧心病狂”的，连方便面调料都舍不得丢。当然，勤俭持家是中华
传统美德，而大部分“90 后”，最终都会生儿育女，真正地为人父母。那么 12 星座
将会成为什么样的妈妈呢？

小朋友在大人们的陪伴下练习冰球。� 中新社

重庆 230 名辣妈露天练瑜伽共庆母亲节。� 中新社

星座
Entertainment
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 info@88makelaars.nl

您在荷蘭的中國房地產經紀人

可接受微信或支付寶轉賬付款
可申請各大銀行和機構貸款
多年交易經驗
協助客戶降低交易價格
貸款成功率非常高
可辦理原房貸高利率轉低利率手續
根據不同客戶情況定制購房計劃，
並給予購房建議（私人定制）
多語言貼心服務：荷蘭語，
英語，粵語，國語，溫州話
協助您規避交易風險，大幅降低交易損失
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普通話 / 粵語 / 溫州話
請撥打或微信
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英語 / 荷蘭語
06 18 788 788
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房產
中介

可接受微信或支付寶轉賬付款
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可辦理原房貸高利率轉低利率手續

070 888 88 31 / 06 88 889 577
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Gedempte Burgwal 45, 
Den Haag或88shop.nl。
歡迎咨詢070-8888858

€15/每月

5 GB
4G 网络

通话无限
覆盖欧盟及其他
17个国家与地区

Starter

€20/每月

7 GB
4G 网络

Medium

€25/每月

10 GB
4G 网络

Best deal

88mobile和Lebara的合作确保客户现在起可以选择无限制的通话时间，以
及捆绑5GB，7GB或10GB的互联网套餐，并以最便宜的价格拨打便宜的国际电
话。现在，您可以无限制地呼叫中国大陆，中国香港和其他更多国家与地区了！

www.shop88.nl 

Lebara authorized Shop88 (China Times) as an official reseller. For more information please contact our Chinese, English and Dutch-
speaking customer service or contact us on WeChat.
Gedempte Burgwal 45, 2512 BS Den Haag   070 888 88 58   WeChat: Holland58com040

即日选购：

通话无限
覆盖欧盟及其他
17个国家与地区

通话无限
覆盖欧盟及其他
17个国家与地区

荷兰现货荷兰现货
为在荷华人带来实惠

荷兰现货的网上便利店，
您手中的优选商品平台！

网店盛大开业
欢迎商家入驻！

RED BEAN
N E W  I N  T H E  H A G U E

Wagenstraat 61
2512 AP Den Haag

Regular 
Hong Kong

Milk Tea

中 €3.50 
大 €5.50
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购房服务 €800起
1.     预估贷款额度
2.     定制专属购房方案
3.     寻找/筛选房源
4.     预约看房 
5.     给予出价建议

6.     联系售方出价
7.     审核/讲解购房合同要点 
8.     协助申请房产评估 
9.     协助申请办理房贷
10.   完成房产过户前验房流程，顺利过户！

售房服务 €2500 起

Muzenstraat 26
这套公寓位于海牙黄金地段地标性建筑物中，面积87
平米，3间卧室。房屋保养状态良好。离海牙中央火车
站走路1~2分钟；离海牙市中心老城区走路10分钟；海
牙HS火车站、海牙大学走路15分钟左右。土地所有权
私有，VVE物业管理费：约227欧/月。

Den Haag 海牙

年代: 2000   |      面积: 87m²      |      卧室: 2

€ 395.000 k.k.

Te Koop

Allard Piersonlaan 3 & 5
这套位于海牙Laakkwartier-Oost地区的复式公寓有上下
两层，137平米，5～6间卧室，有2个阳台和一个大露台的公
寓距离海牙大学、Hollands Spoor火车站、Mega Stores购
物中心不远，都在走路范围内。海牙市中心与中心火车站也
都在骑车可达的范围内，门前不远处就是电车与公交车站，
是有小孩子家庭定居的理想街区。土地所有权私有，VVE物
业管理费：(2x VVE € 65欧) € 130欧。

Den Haag 海牙

年代: 1931   |      面积: 137m²      |      卧室: 5~6

€ 345.000 k.k.

Te Koop

Vechtstraat 4
这套位于海牙Rivierenbuurt-Noord地区，两室两厅
面积71平米的公寓，所在位置非常好。离海牙中心火
车站和HS火车站都在走路可达的范围内；离海牙市中
心老城区走路15分钟就到。土地所有权私有，VVE物业
管理费：135 欧/月。

Den Haag 海牙

年代: 1973   |      面积: 71m²      |      卧室: 2+1

€ 220.000 k.k.

Te Koop

Jacob van Campenweg 16
这套位于鹿特丹Het Lage Land地区有三间卧室，双阳台，
面积86平米的公寓，临近有Alexandrium购物中心，Metro
站Oosterflank，多所学校，和公共/电车站。离鹿特丹最大
的自然休闲度假区Het Kralingse Bos非常近，走路即达。
这里可以散步、露营、冲浪、游泳。鹿特丹伊拉斯姆斯大学
也在骑车很快就能到的范围内。土地所有权私有，VVE物业
费：177欧/月。

Rotterdam 鹿特丹

年代: 1963   |      面积: 86m²      |      卧室: 3

€ 258.000 k.k.

Te Koop

特惠：售房 + 购房服务套餐价 €3000 起

1.     一次免费房价估值
2.     定制专属售房方案
3.     房产全套摄像/平面图
4.     于Funda网挂牌待售 
5.     看房预约

6.     协助筛选买方
7.     编制房产买卖合同
8.     跟进售房流程 
9.     完成房产过户前验房流程
10.   顺利过户！

房产所在区域有收费差异，详情请联系88 Makelaars咨询

088 888 8888
@88makelaars

我们是全荷兰唯一一家拥有房产中介牌照的华人房产经纪公司!    业务范围： 房产买卖、 房产贷款、 房产出租、 店铺转让 、 小额贷款业务我们是全荷兰唯一一家拥有房产中介牌照的华人房产经纪公司!    

www.88makelaars.nl

Rotterdam
West-Kruiskade 34B

3014 AS Rotterdam

Den Haag
Gedempte Burgwal 40

2512 BV Den Haag

新冠疫情反复来袭，经济前景尚不明朗，餐饮行业损失惨重。 选择此刻回国？ 抛售手中房产，时机成熟，稳赚不赔！
88 Makelaars房产中介是荷兰所有挂牌中介中收费最低，服务最周全的房产中介，提供中文服务！

注意：以上价格均未含增值税（21% BTW）


